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*Lejos de avanzar nos alejamos más; y si eso lo 
que buscan lo van a lograr, ya que no cederemos 
al chantaje o la presión política, tal como lo 
pretende Águeda Galicia Jiménez”. Aseveró el 
gobernador.
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Es muy común que el populacho 
diga que a un político le hizo justicia la 
Revolución cuando ve que su vida cambió 
radicalmente al dejar de vivir en el error, 
es decir, al entrar a formar parte de vivir 
del presupuesto. Desde luego que ningún 
ciudadano común se atrevería a acusar de 
que se investigara a determinado político 
o funcionario, porque no habría manera 
de probarlo ni aun acudiendo al Instituto 
Nacional de Transparencia e Información 
Pública o algo así; por lo que lo único que 
hace cualquier ciudadano es comentar y 
señalar cómo vivía antes una persona que 
ingresó a la política, y cómo vive después. 
Y nada más.

No hay acusaciones sino únicamente 
señalamientos de los que precisamente 
las pruebas las presentan muchas de las 
veces los mismos neo políticos al ostentar 
en público joyas de alto valor, vehículos o 
al cambiar de domicilio y que después ya 
no le hablan a sus antiguos vecinos y ni 
sus hijos a sus amigos del antiguo barrio.

Por lo mismo será muy difícil que se 
erradique del colectivo común de mucha 
gente el pensamiento de que algunas 
personas desean ingresar a la política para 
cambiar de vida y no para funcionar en 
beneficio de la población. Es un pensamiento 
común al que le han dado pie a esta forma 
de pensar de gran parte de la ciudadanía 
el cómo cambió la situación económica de 
don Miguel Alemán Valdez al término de su 
mandato, de quien se ocupó hasta la prensa 
extranjera para documentar su enorme 
riqueza económica que supuestamente 
no tenía cuando joven. Lo mismo otro 
político que de ser profesor, se dice que 
llegó a vivir holgadamente los últimos 
días de su vida dejando una cuantiosa 
herencia a sus hijos: el profesor Carlos 
Hank González, oriundo de Atlacomulco, 
estado de México, a quien por cierto se 
le atribuye la famosa frase aquella de que 
“Un político pobre es un pobre político”; 
entonces, quizá de ahí que muchos de los 
que han tratado de seguir sus pasos no 
quieran ser unos pobres políticos pobres 
por lo que se empeñan en trabajar día 
y noche para hacer fortuna a base del 
sudor de su frente, esfuerzo y dedicación 
al servicio de los demás.

Y a propósito de políticos pobres, 
¿acaso habrá alguno en el país? Obvio 

que con el salario que reciben toda clase 
de políticos y funcionarios no se podrían 
considerar pertenecientes a las líneas de 
la pobreza; sin embargo, muchos familiares 
de políticos ricos no se podrían llamar a sí 
mismos como ricos de abolengo; tal vez 
así se lleguen a considerar por ejemplo los 
bisnietos del expresidente Carlos Salinas de 
Gortari, porque don Carlos y sus hermanos 
no se pueden considerar que sean ricos 
de abolengo, ya que según los que saben, 
así se les denomina a los descendientes 
de alguien que hizo fortuna, hasta a los de 
quinta generación. Y esto porque según se 
dice, don Raúl Salinas Lozano, si bien no 
era un pobretón al afiliarse al PRI en 1940, 
tampoco era un rico y próspero ciudadano 
que acumulara enormes riquezas, sino 
posiblemente nada más perteneciente 
a la entonces llamada clase media alta, 
hoy en vías de extinción o a lo mejor ya 
desaparecida. Así que si don Raúl Salinas 
Lozano en sus años mozos no tenía lo que 
llegó a tener, que por supuesto tal vez 
no se asemeje a lo que tienen sus hijos 
Carlos y Raúl, todo esto ha servido para 
que la maledicencia de la gente se haga 
preguntas del cómo le hace esta gente 
para llegar a acumular tantas riquezas 
económicas, que no espirituales, porque 
esas se abandonan en cuanto llegan las 
de dinero y posesiones.

Pero el cambio de vida no nada más 
se nota en políticos de altos vuelos, sino 
hasta en niveles estatales y municipales, 
porque se comenta que hay personas que 
han sido nada más regidores de equis  H. 
Ayuntamiento, y al término del trienio ya 
cambiaron de casa y modelo de vehículos, 
sus hijos ya no asisten a escuelas públicas 
sino a colegios con cuotas caras, la ropa 
la adquieren ahora en tiendas de gran 
prestigio y no en el mercado Morelos o en 
los tianguis; sin embargo, esto se podría 
explicar porque hasta los regidores reciben 
como sueldo más que del salario mínimo, 
así que bien cuidado ese salario como 
regidores, bien cuidado y administrado 
durante tres años, pues queda claro que 
les sirve para darse otro tipo de vida al 
que estaban acostumbrados. Lo malo es 
que si no cuidan esos ahorritos y si ya no 
son llamados a sacrificarse por el pueblo 
ocupando otros puestos en la política, pues 
entonces sí que es de pensarse, pero si los 
favorece el dedo que unge, pues qué más 
que bien: a seguir ahorrando para la vejez.

CACIQUISMO ENFERMIZO Y LADRÓN
L@s “grandes líderes” sindicales de México 

son en realidad lo que parecen y aparentan: 
viej@s dictador@s, caciques depredadores, el 
club de la eternidad, ambiciosos personajes 
que no se hartan de fregar a los trabajadores 
a los que dicen ‘defender’.

No es invento de esta columna, así opinan la 
mayoría de los mexicanos. Esas y esos vetustos 
dirigentes ejercen una relación perversa con 
el poder lo que a lo largo de los años les ha 
permitido forjar una antidemocracia evidente 
que los ha convertido en representantes 
emblemáticos de lo antiguo, de lo vetusto, de lo 
arcaico, pero que dicen ser parte del ‘moderno 
sindicalismo’ de esta era. ¡Puras patrañas!

SE ENOJAN CON LA CRÍTICA
Además, fíjense bien amigos: esos personajes 

tan repudiados no admiten la crítica, no ejercen 
la autocrítica, pero se adaptan hábilmente a 
cualquier escenario, situación o ideología para 
seguir al frente de sus comisiones. En Nayarit 
hay ‘líderes’ que han encabezado a sus grupos 
¡por más de 30 años! Y si acaso no desean 
reelegirse aspiran a heredar el poder.

Otra verdad: un despotismo ilustrado 
caracteriza su comportamiento pero  el fraude 
no radica en engañar a sus representados, 
sino en que han traicionado sus principios. 
La realidad nos demuestra que solamente la 
muerte o la cárcel son capaces de arrancarles 
su liderazgo a mujeres y hombres enquistados 
en sindicatos y organizaciones bien conocidas.

Más de estos temas fue publicado en el más 
reciente libro de Francisco Cruz Jiménez: “Los 
amos de la mafia sindical”, donde revela ocho 
historias de larga duración  que muestran no 
sólo a los ocho dirigentes más poderosos del 
país, sino las perversiones y deformaciones 
de una burocracia sindical que se queda con la 
enorme fortuna de las cuotas de sus agremiados, 
sobre las que no hay transparencia ni control, 
y pintan la triste y compleja historia de una 
realidad. EN LA MULLIDA COMODIDAD

Mal informados pero llenos de privilegios 
y canonjías los trabajadores dominados por 
los caciques disfrutan de la cómoda posición 
de allegarse lo que sus líderes caciques les 
consiguen, sea cual sea el método.

Cada uno de los caciques del magisterio, 
de la burocracia, de las universidades (aquí 
en Nayarit tenemos varios ejemplos), cobra 
cuotas, vende contratos, monopoliza rubros 
enteros del quehacer económico, aviva crisis a 
su conveniencia y todavía se hacen las víctimas 
cuando la contraparte no cede a sus ambiciones 

y caprichos. Los patrones blandengues son 
una comodidad para lucrar a sus costillas y 
del pueblo, pero odian a los que los mandan 
a bailar a Chalma.

Sin embargo, siempre hay políticos que les 
venden y compran protección. Aún con eso,  
cada empleado debe aportar sus centavitos 
para el engrandecimiento monetario y material 
de estos líderes corruptos dotados de grandes 
residencias, vehículos último modelo, pulseras, 
relojes y anillos de oro, cuentas abultadas en 
los bancos nacionales y extranjeros, terrenos, 
ranchos, viajes, un sinfín de excesos que 
lastiman a la propia clase trabajadora y a 
los demás segmentos sociales sumidos en 
la pobreza. Pero el trabajador da dinero con 
la esperanza de mejorar y hay casos en que 
los propios sindicalistas sirven de peones o 
albañiles para construir  las faraónicas fincas 
de sus líderes.

NO RINDEN CUENTAS Y ESFUMAN LOS 
INGRESOS

La Vox Populi añade que los caciques 
llegaron para a nadie rendirle cuentas,  y nadie 
que se las pida. Con su fuero son resistentes 
a la Secretaría de Hacienda y a la del Trabajo;  
están blindados ante el IFAI; no los perjudica 
el Poder Judicial, con sus excepciones muy 
contadas y en el Poder Legislativo hasta los 
admiran y cooperan aflojando el cuerpo.

No es raro, porque como diputados y senadores 
hay caciques incrustados pese a permanecer 
en sus cargos sindicales cerca de 30 años, 
y muy orondos hablan de ‘democracia’ y de 
libertad. Abusivos y perniciosos dañan al país.

En pocas palabras ellas y ellos –los líderes 
caciques-,  se alían incluso hasta con el llamado 
‘Cuarto Poder’  para sobrevivir  publicando  
sus ‘hazañas’, o bien crean y financian con 
sus sindicatos (con dinero de los trabajadores)  
sus propios medios. Dicen esos caciques 
estorbosos que son los dueñ@s de México y 
cantan victoria.

Para ejemplificar, a Nayarit  le queda como 
anillo al dedo porque hay varios especímenes de 
la calaña que reportamos. Usted ya los conoce.

Es evidente que la sociedad ya no soporta a 
los caciques y manifiesta su rechazo a la eterna 
necesidad (cinismo) de éstos de ‘comandar’ 
(en su propio beneficio) las luchas de los 
trabajadores, saqueándolos y explotándolos 
sin rendir cuentas del dineral que manejan, sin 
transparentar los ingresos que han logrado en 
decenas de años ni en informar el qué, quién 
dónde, cuándo, el ABC de la honradez en los 

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

Por 
Sergio Mejía 

CanoPobres políticos pobres

CON PRECAUCIÓN

recursos y propiedades que manejan.  Quizá 
algo han aportado a la clase trabajadora que 
los mantiene al frente, pero dudamos que las 

fortalezas sean más que las debilidades y 
excesos que se notan por doquier.

VEREMOS Y DIREMOS.
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* Lo único que logran es que nos distanciemos más…

SUBSEMUN seguirá entregándosele 
a Tepic: Jorge Berecochea 

Con gritos, ofensas y chantajes, no habrá 
negociación con el SUTSEM: Roberto Sandoval 

Por: MARIO LUNA

 El Secretario de Seguridad 
Pública, Tránsito y Vialidad, en 
Tepic, Jorge Berecochea García, 
de manera categórica, desmintió 
que Tepic, corra riesgo de que el 
apoyo federal del SUBSEMUN, se 
vaya a perder debido a que no se 
ha aceptado el Mando Único, por 
lo que dijo que eso es una mentira, 
ya que los 25 millones de pesos, 
continuarán llegando a la policía 
municipal.

En Tepic, solo existe coordinación 
con las distintas fuerzas del orden, 
pero nunca habrá sumisión, ni entrega 
de responsabilidades al estado 
como es la pretensión, ya que eso 
es violar la autonomía municipal y 
eso no se puede permitir.

Refirió que Tepic, está entre 
los muy pocos municipios del país 
que pudieron alcanzar a meter una 
reprogramación para resignación de 
recursos, esto por el buen manejo de 
los recursos del SUBSEMUN 2015, 

por lo que las economías que se 
obtuvieron, se tuvo la capacidad de 
comprar uniformes y equipamiento, 
generándose un recurso del orden 
de los 2 millones 900 mil pesos.

Por lo que se le ha solicitado al 
Secretario Ejecutivo del Sistema de 
Seguridad Pública que estos recursos 
fueran reprogramados para la compra 
de tres nuevas patrullas y equipo de 
cómputo para dos programas que se 
tienen en dos escuelas que están 
dentro del programa de combate a 
la violencia escolar.

El Teniente Coronel, Jorge 
Berecochea García, explicó que en la 
entidad se ha querido transgiversar lo 
dicho por el Secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, en el 
sentido de que anunciara que en 
el estado de Michoacán, municipio 
que no se uniera al Mando Único 
se le quitaría dicho apoyo, pero es 
en los municipios de Michoacán, no 
en Nayarit, ni en ningún otro estado 
del país, que no quieren engañar a 
la ciudadanía.

Del mismo modo, recalcó que en 
cuanto a los índices delincuenciales, 
que se tienen registrados en Tepic, 
la responsabilidad de combatirlos 
y prevenirlos, no es solo de la 
Policía Municipal, sino de la misma 
Guardia Civil, donde están casi 
cien elementos de la municipal 
como de la Policía Nayarit, porque 
les recordó que el municipio está 
dividido en zonas, y cada una de 
estas corporaciones tiene a su 
responsabilidad una de ellas, así que 
no hay que evadir responsabilidades, 
sino comprometerse a trabajar.

 Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Con los gritos, las ofensas 
y los chantajes, que  hacen los 
trabajadores, del SUTSEM, impulsados 
por quien encabeza, el plantón que 
está frente a palacio de gobierno, 
lejos de avanzar nos alejamos más; y 
si eso lo que buscan lo van a lograr, 
ya que no cederemos al chantaje o la 
presión política, tal como lo pretende 

Águeda Galicia Jiménez”. Aseveró 
el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, tras  encabezar, el pasado 
viernes el desfile conmemorativo 
al 105 aniversario del inicio de la 
Revolución Mexicana, en medio de 
gritos y ofensas por parte de los 
integrantes del SUTSEM.

  
“Nayarit debe seguir caminando 

y de pie. Respeto y apoyo a los 
trabajadores, al SUTSEM que son 
mis amigos. Son mis amigos los 
sindicalizados, pero no el chantaje 
político y personal, ni mucho menos 
las ofensas y la mentira. A los actores 
políticos (diputados del PAN y PRD) 
que se dieron cita en el plantón frente 
a palacio de gobierno en apoyo a 
Águeda Galicia, Sandoval Castañeda 
les recordó que hace cuatro años 
ellos decían que el SUTSEM era el 
peor; entonces no hay que revolver, 
eso es lo más importante.

A los partidos políticos, que si 
quieren una foto ahí las tenemos 
nosotros de cuando gritan: ‘yo soy 
SUTSEM’ el PAN y PRD o como el 
voltear hace cuatro años y decían 
que el SUTSEM era el peor”.

En este sentido, Roberto Sandoval 
les reiteró a los trabajadores al 
servicio del estado, que yo estoy para 
el dialogo con los trabajadores pero 
sin ofensas y sin actores políticos.

Asimismo, el Mandatario Estatal 
señaló que durante las dos horas y 
minutos que duró el desfile cívico-
deportivo de la Revolución Mexicana, 
privó por su parte la tolerancia y el 
respeto ante el cúmulo de ofensas y 
gritos que externaron los trabajadores 
sindicalizados liderados por Águeda 
Galicia.

“Realmente no entiendo yo como 
piden dialogo, cuando hay primero 

Por: Martín 
García Bañuelos.

Tepic.-El dirigente 
de la FEUAN, Ángel 
Aldrete Lamas, dio a 
conocer en entrevista, 
que la organización 
estudianti l  que él 
representa en la entidad, 
continua su labor en contra de la 
deserción escolar, ya que cada 
año es más notoria debido dijo, a 
que la situación económica de los 
padres de familia es critica y los 
jóvenes no se ven estimulados. 

Cabe mencionar, expresó el líder 
de los estudiantes, que cada año 
está ocurriendo lo mismo en nuestra 
Máxima Casa de Estudios, y es que 
de 4 mil quinientos jóvenes que 
ingresan a las distintas unidades 
académicas del nivel superior, solo 
menos de la mitad logran terminar 
una carrera.

Abundando el entrevistado, en 
el sentido de que en la Universidad 
Autónoma de Nayarit, tal y como 
sucede a nivel nacional un 40% 
de los estudiantes no culmina su 
carrera por diversas cuestiones, 
“por ejemplo podemos asegurar 
que de cada 10 jóvenes, solo 6 de 
ellos terminarán sus estudios, pero 
de esos seis únicamente tres se 
habrán de titular y cuando mucho 
dos de ellos tendrán el privilegio de 
trabajar en la rama que estudiaron”. 

Ángel Aldrete Lamas, precisó, 
que el combate a la deserción 
se hace principalmente con la 

demanda ante las 
autoridades estatales 
y federales, para que 
inviertan recursos que 
sirvan para fortalecer 
más el programa de 
becas, mismo que 
afortunadamente año 
con año ha tenido 
buenas respuestas, 

ya que de haberse iniciado con 
600 becas, para una población 
estudiantil de alrededor de 24 mil 
alumnos, ahora cuenta con mil 
480 becas para 27 mil estudiantes.

Indicando el entrevistado, que 
las becas son principalmente para 
jóvenes de escasos recursos, ya 
que se ha detectado que esa es 
la principal causa de deserción, 
aunque también hay quienes dejan 
sus estudios porque tardíamente se 
dan cuenta que no es de su gusto 
la carrera que están cursando o por 
imposiciones de los padres, u por 
otras circunstancias más.

Por último Aldrete Lamas, 
manifestó, que la FEUAN no 
administra recursos, más bien es 
una organización gestora, la cual 
se ha sumado a los demás sectores 
universitarios, y a la Rectoría, para 
luchar por un presupuesto decente 
para el próximo año, con el que 
se pueda cubrir sin problemas 
la nómina, y se tenga el dinero 
suficiente para infraestructura, el 
equipamiento y el mantenimiento 
de las aulas de todas las unidades 
académicas de la UAN.

Continúa la FEUAN en contra de la 
deserción escolar: Aldrete Lamas 

ofensas; o son ofensas o es dialogo, 
entonces no entiendo. Mi respeto 
para los trabajadores del SUTSEM; 
yo vi a actores políticos, que no son 
del SUTSEM”.

Y reiteró que cuando se terminen 
las ofensas y cuando se termine la 
intromisión de actos políticos que 
quieren entorpecer la relación entre 
los trabajadores y el gobierno, habrá 
un dialogo abierto, transparente y de 
común acuerdo con un solo beneficio, 
que es el trabajador.

Pero mientras haya ofensas, 
mentiras, pancartas ofendiendo, 
incitación a la violencia, no habrá 
dialogo, refirió.

De igual forma, aclaró que en 
ningún momento su gobierno intentó 
desalojar a los paristas, y una vez más 

demostramos que en el gobierno el 
respeto al derecho ajeno es la paz. 
“Es más, ni tocamos su plantón. Yo 
fui muy respetuoso durante el tiempo 
que duró el desfile, a pesar de que 
hubo ofensas por más de una hora 
y media”.

Finalmente, reconoció que “de no 
haberse registrado las ofensas en su 
contra y además hubieran retirado 
todas las lonas y pancartas ofensivas, 
ahorita estuviera yo recibiendo a los 
trabajadores, a los cuales no se les debe 
nada; ellos deben estar conscientes 
de que pedir un incremento del 16 
por ciento al salario y prestaciones, 
no es posible, el 7 por ciento que el 
gobierno les ofreció está disponible para 
pagarles, sin embargo por cuestiones 
legales no se les puede pagar, pero 
el recurso está depositado”.  
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*Delegado especial de presidencia del CEN del PRI, es ahora el 
nayarita, compostelense, tendrá trabajos arduos en los estados 

donde habrá competencias electorales, en la nueva era del PRI no 
habrá cabida para la soberbia ni para el nepotismo, menos para 

poses huecas, dialogo y respeto para la oposición para llegar a los 
acuerdos que beneficien al pueblo mexicano, no peleas estériles 

que dañen a los mexicanos y retroceda el desarrollo del país

Por: MARIO LUNA

El reconocido nayarita, oriundo 
de Compostela, el gestor social 
internacional, Gilberto Flores Alavez, 
fue nombrado como delegado especial 
del Comité Ejecutivo Nacional del 
Partido Revolucionario Institucional 
–CEN del PRI-  desde el pasado 26 
de octubre de este año, quien tendrá 
tareas muy específicas y cercanas 
al líder nacional del partido tricolor, 

Manlio Fabio Beltrones.

Dicho nombramiento, solo se 
ratificó, ya que el mismo Gilberto Flores 
Alavez, recordó que ese documento 
de su nombramiento, como delegado 
especial de presidencia, así como la 
misma credencial que lo acredita como 
tal, se le dio el propio Luis Donaldo 
Colosio, siendo él el presidente del 
partido, dicha entrega se la otorgó 
en su estado y lugar natal del extinto 

político mexicano, en una gira por 
Magdalena de Kino, Sonora.

Destacando que en aquella ocasión 
Colosio al hacerle entrega de la 
credencial y nombramiento, se hacía 
acompañar de una destacada política 
quien fuera la primera senadora de 
México, Doña Alicia Arellano Tapia, 
con quien mantiene lazos de amistad 
muy estrechos con su familia desde 
hace más de 50 años.

Alicia Arellano Tapia, es la madre 
de quien ahora es gobernadora del 
estado de Sonora, Claudia Pavlovich 
Arellano, con quien se tiene cercana 
amistad.

Gilberto Flores Alavez, mencionó 
que Luis Donaldo Colosio, quería darle 
el nombramiento de delegado especial  
y la credencial de miembro “sonorense” 
pero que él, le recordó e insistió así 
como le solicitó respetuosamente que 
su origen era nayarita, a lo que el 
político nacional, aceptó por respeto 
y cortesía de su abuelo Don Gilberto 
Flores Muñoz.

Por Fernando Gutiérrez Meza

Para la XXXI Legislatura que preside 
Jorge Segura López, la seguridad 
pública en la entidad se considera 
como uno de los temas prioritarios por 
abordar en la Agenda del Congreso 
del Estado de Nayarit, es por ello que 
por unanimidad de las diputadas y 
diputados en fechas recientes aprobaron 
el Decreto que reforma y adiciona 
diversas disposiciones de la Ley para 
la Prevención Social de la Violencia y 
la Delincuencia del Estado de Nayarit.

El propósito que las nuevas 
estrategias de planeación, programación, 
implementación y evaluación de 
las políticas públicas, programas y 
acciones en materia de prevención 
del delito coadyuvarán a fortalecer 
la seguridad pública en la entidad; 
asimismo se reconoce con mayor énfasis 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

El asesinato del maestro 
Ramsés Peña Barrios, ocurrida 
la noche del sábado 22 en Tepic, 
ha impactado no sólo por el 
crimen en sí del profesionista, 
sino porque aparentemente fue 
similar a una ejecución.

De 46 años de edad, el 
cuerpo de Peña Barrios quedó 
en el interior de un vehículo 
tipo Expedition color rojo, 
presentando varios impactos 
de bala. Policías de distintas 
corporaciones, peritos y un 
agente del Ministerio Público 
arribaron a la calle de Circuito 
Chapultepec en la colonia Antonio 
Echevarría, aproximadamente 

a las 11 de la noche, ante el 
reporte de la balacera. Una 
mujer, acompañante del profesor, 
habría dado la voz de alarma. 

Se cree que por lo menos 
dos individuos participaron en 
el ataque, interceptando a los 
ocupantes de la Expedition. 
Igualmente se deduce que el 
único blanco era Ramsés Peña, 
quien murió en el lugar. 

Una vez que las autoridades 
tomaron nota de los hechos, el 
cadáver fue trasladado al Servicio 
Médico Forense (SEMEFO) 
para la práctica de la autopsia.

No se descarta que la ejecución 
haya sido una forma para intentar 
desviar la investigación en 
cuanto al móvil.

Positivas reformas de prevención 
y contra la delincuencia

Dan nombramiento a 
nayarita en el CEN del PRI 

Matan maestro a balazos 
* Ramsés Peña fue ultimado la noche 
del sábado, a bordo de un vehículo.

Destacó que ahora la directriz y 
direccionalidad del PRI a nivel nacional, 
tendrá rumbo con visión, por lo que 
las posturas de soberbia y nepotismo, 
así como la huecura de pensamiento, 
tendrán que desaparecer, para instaurar 
como un código de honor inquebrantable 
el amor a México en su defensa y 
desarrollo, por lo que es un hecho que 
Manlio Fabio Beltrones demostrará que 
es conciliador, entendedor, respetuoso 
de la oposición para llegar a los acuerdos 
que beneficien al desarrollo del país, 
pero que en ningún momento tendrá 
la mano blandenga o temblorosa para 

actuar con suma firmeza.
Lo anterior, sin duda alguna, 

destacó Gilberto Flores Alavez, es de 
lo concebido y aprendido del mexicano 
ilustre, Don Fernando Gutiérrez Barrios, 
quien con su política firme pero de 
diálogo extremo pudo avanzar en todo 
terreno, y hoy, Manlio Fabio Beltrones, 
se distingue por atender, escuchar, 
dialogar y llegar a los acuerdos con 
la oposición, lo que da muestras de 
civilidad, en donde el autoritarismo del 
hombre no tiene cabida, ya que sabe 
que solo así es como se construye un 
verdadero patrimonio político nacional.

diputados de la Trigésima Primera 
Legislatura contribuyen a dar eficacia 
a las medidas legales para prevenir 
la violencia social y la delincuencia y 
seguir garantizando para la población en 
general un clima de paz y tranquilidad.

Indudablemente que las reformas 
citadas, los agregados a los Códigos 
Penales y Civiles realizadas por la 
Legislatura, tienen como finalidad estar 
preparados para el Nuevo Sistema de 
Justicia que entrará en vigor en todo 
el país. Por esa razón, tanto el Poder 
Judicial y la Fiscalía han realizado 
cursos de capacitación de personal 
como Jueces, Secretarios, Defensores 
de Oficio, Agentes del Ministerio Públicos 
y personal de las distintas áreas.

Se tiene confianza que con el Sistema 
Nuevo habrá mayor transparencia 
y prontitud en la solución de los 

problemas, pero lo más importante que 
los jueces conocerán directamente de 
los procesos, cuestión que no ocurría 
con los mecanismos tradicionales.

Al igual que los servidores públicos, 
los abogados también son sujetos a 
cursos de capacitación para saber 
enfrentar los juicios orales, y el análisis 
del documento del Código Nacional de 
Procedimientos Penales.

Se _ene conocimiento que los 
Ayuntamientos también tendrán 
parte en este tema, pues las policías 
municipales siempre son los primeros 
en conocer de la comisión de delitos, 
por eso la necesidad que sus agentes 
tengan capacitación y conozcan sus 
obligaciones y derechos, pues una 
carpeta mal integrada puede originar 
que el infractor de la Ley quede libre 
por falta de elementos.

la participación ciudadana y comunitaria 
para que la sociedad participe en el 
diseño de estas políticas públicas y 
la ejecución de acciones concretas en 
el tema de prevención de la violencia 
y la delincuencia, así como para que 
participen y contribuyan en las tareas 
de prevención que desde el seno del 
Sistema Estatal de Seguridad Pública 
se implementen.

Se prevé la formulación y evaluación 
de un Programa Estatal en materia de 
prevención social de la violencia y la 
delincuencia, lo que permitirá darle 
mayor operatividad a estas reformas.

Con estas adecuaciones normativas 

también se establece como una 
obligación del Estado y los Municipios 
el que en sus presupuestos de egresos 
contemplen recursos para el diagnóstico, 
diseño, ejecución y evaluación de 
programas y acciones de prevención 
social de la violencia y la delincuencia.

Estas reformas presentadas por la 
diputada María Isidra Vargas López 
indican además que se garantizará la 
observancia y exacta aplicación de la 
Ley al establecer una serie de sanciones 
aplicables a todo aquel servidor público 
que incumpla con las obligaciones que 
en la materia se le imponen.

De esta manera las diputadas y 
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 Raúl Mejía saca del olvido a la Liga de 
Economistas Revolucionarios de Nayarit

*A pesar de lo que venga en el sistema educativoJuan Carlos Ceballos

Tepic.- No vamos a escatimar 
esfuerzos para apoyar a los 
maestros de la Sección 20 del 
SNTE en su profesionalización, el 
Centro de Investigación Magisterial 
(CIMA) está funcionando de 
manera extraordinaria, gracias 
al trabajo de equipo hoy es 
un proyecto autosuficiente 
en todos los sentidos, con 
espacios muy dignos de calidad 
extraordinaria, con maestros 
de primer nivel, para poder 
impulsar post grados, maestrías, 
doctorados, diplomados, en 
alguna especialidad de acuerdo 
a su perfil. Aseguró  el dirigente 
de la Sección 20 del SNTE, 
Antonio Carrillo Ramos.

Agregó que hace extensa 
la invitación, para que sigan 
cerrando filas y demostrar que 
los trabajadores de la educación, 
además de asumir el compromiso 
de cumplir a cabalidad, “en 
nuestros centros de trabajo, 
en el aula, fortaleciendo la 
educación pública de calidad, 
de la manos de los padres de 
familia y de la sociedad y de 
los niveles de gobierno que 
así quieran hacerlo. Nosotros 
estamos abiertos para hacer 

equipo, vale la pena hacerlo 
por nuestros hijos, por nuestros 
alumnos, porque finalmente 
son el futuro del mundo y de 
este país, de este estado; para 
garantizar que leguen ciudadanos 
bien formados , bien hechos, 
fortalecidos, con una condición 
de formación que les permita, 
el éxito  al frente de cualquier 
Institución, pública o privada y 
por supuesto que el Centro de 
Arte y Cultura, también va a 
contribuir con la consolidación, 
que toda madre, que todo padre 
de familia quiere”.

Añadiendo que, “en un día 
en el que se conmemora un 
hecho histórico, como es el 20 
de Noviembre, en el que los 
mexicanos decidieron entrarle 
a un proceso de revolución, la 
revolución mexicana y pese a 
ese día y mucha actividad que 
nuestros compañeros maestros 

y padres de familia tienen en 
toda la entidad y en el país, aquí 
estamos dándonos cita en este 
espacio de la Sección 20 del SNTE  
en el que el pasado viernes por 
la tarde noche llevamos a cabo 
la inauguración en esta ciudad 
el Centro de Arte y Cultura el 
cual está  abierto para todos los 
ciudadanos”, así lo manifestó, 
el dirigente de la Sección 20 del 
SNTE, Antonio Carrillo Ramos. 
Quien, en este  importante evento 
estuvo  acompañado del maestro 
Liberato Montenegro Villa; del 
ex dirigente de la Sección 20 
del SNTE, ex diputado, federal 
y ex senador de la república, 
Gerardo Montenegro Ibarra, así 
como de los ex dirigentes de esta 
organización magisterial, Rubén 
Alvarado Cendejas y Roberto 
Ávila Arciniega, así como demás 
invitados especiales.

Remarcó que, -2con orgullo 
puedo decir  que este día (20 

de noviembre) después de 
tanto esfuerzo y una importante 
inversión de las de 5 millones 
de pesos, hemos llegado a 
concretar un sueño; el de poder 
impulsar talentos dentro del 
magisterio nayarita, pero también 
los que existen en la ciudadanía, 
porque es un espacio que no 
está solamente al servicio de 
los agremiados, sino abierto a 
todo tipo de ciudadano. Adulto, 
niño o jóvenes, que quieran 
aprovechar la oportunidad para 
aprovechar talentos que tengan 
que ver con el arte y la cultura, 
poesía, canto, música, danza 
contemporánea, danza regional, 
pintura y demás; es decir que 
el sueño que hoy concretamos, 
que por cierto es muy digno con 
instalaciones de primer nivel y 
maestros de primer nivel con una 
gran calidad y profesionalismo 
para atender a quienes puedan 
tener la oportunidad, de venir 

precisamente a aprender y a 
impulsar lo que seguramente ya 
traen en su condición en estas 
actividades artísticas y van a 
encontrar el apoyo total, para 
poder destacar en Nayarit, en 
el país o en el mundo entero, 
en una de las artes que puedan 
desear o fortalecer”.

Destacó, “es así como el 
SNTE en Nayarit contribuye a 
fomentar los espacios culturales 
y deportivos, ya que en este 
moderno edificio también se 
encuentra en la planta alta 
el Gimnasio Master Gym, ya 
que los maestros por nuestra 
formación académica estamos 
famil iar izados con dichas 
actividades que sirven para 
mantener a los niños, jóvenes 
y adultos mayores alejados del 
alcoholismo y la drogadicción. 
Retomando lo correspondiente 
al Centro de Arte y Cultura”.
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No vamos a escatimar esfuerzos para apoyar a los 
maestros de la sección 20 del SNTE: Antonio Carrillo   

Por Edmundo Virgen

El acercamiento del ex senador 
de la república, el licenciado Raúl 
Mejía González con 
integrantes de las diversas 
organizaciones sociales 
en el estado, se realiza 
de manera constante 
y en esta ocasión, 
como líder nacional de 
la LER, el pasado fin 
de semana sostuvo un 
importante encuentro con 
un numeroso grupo de 
economistas nayaritas 
con la finalidad de poner 
nuevamente en operación 
la Liga de Economistas 
Revolucionarios en la 
entidad.

A este evento asistieron 
destacados profesionales 
del gremio, así como 
estudiantes y docentes de 

la Unidad Académica de Economía 
de la UAN, quienes acordaron iniciar 
los trabajos para la elaboración de la 
convocatoria, para lo cual se acordó 

nombrar a la licenciada María Esther 
González Aguilar, como delegada 
especial para coordinar la convocatoria 
que lleve en los próximos meses a 

la elección de lo que será el Comité 
Directivo Estatal de la LER.

Posteriormente, al emitir su 
mensaje a los asistentes, 
el licenciado Raúl Mejía 
González destacó, que en 
los tiempos actuales Nayarit 
no cuenta con una estrategia 
de desarrollo y corresponde 
a los economistas construir 
la plataforma económica 
y de desarrollo para los 
próximos años. Y  Agrego-
Tenemos que encender los 
motores del crecimiento y 
aumentar la productividad, 
debemos definir cuál es el 
potencial de Nayarit y como 
lo vamos a desarrollar.

Los economistas, dijo 
el dirigente nacional de 
la LER, sabemos cómo 
diseñar y ejecutar una 
buena estrategia para el 

crecimiento que genere inversiones, 
empleos y mayores ingresos, para 
eso tenemos que articularnos como 
gremio, para hacer aportaciones 
sustanciales en beneficio de Nayarit.

Mejía González, remarcó que el 
desarrollo de Nayarit no llegará por 
decreto ni por ocurrencias, puesto que 
se requiere diseñar un plan económico 
donde se tome en cuenta el factor 
humano y las riquezas naturales 
con las que cuenta la entidad para 
impulsar un crecimiento sostenido, 
recalcando que los economistas en 
Nayarit tienen que ser proactivos y 
tener mayor participación en áreas 
claves de la administración pública.

Para terminar, Raúl Mejía González 
los exhortó a contribuir con sus ideas 
y conocimientos a la transformación 
de Nayarit y los instó a organizarse 
como gremio en la Liga de Economistas 
Revolucionarios con ánimo de 
integración y suma de esfuerzos, para 
aportar estrategias significativas para 
el crecimiento del estado y que esto 
se traduzca en desarrollo y en mejor 
nivel de vida para todas las familias 
de Nayarit, a lo cual, los economistas 
presentes se mostraron dispuestos 
a participar y contribuir para elevar 
al estado a otro nivel de desarrollo.
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La sección XX inaugura un moderno gimnasio 
y un centro de arte y cultura: Antonio Carrillo

Se forma comisión especial en Puerta de 
la Laguna para atender conflictos: Polo
Tras una reunión con vecinos de 

Puerta de la Laguna, Polo Domínguez 
cumplió su compromiso de crear 
oficialmente una comisión especial 
para atender conflictos sociales y 
jurídicos de la unidad deportiva de 
la colonia. El presidente, la síndico 
y regidores aprobaron la integración 
de la “Comisión de Atención a la 
controversia suscitada respecto a 
la propiedad de la Unidad Deportiva 
Puerta de la Laguna”. 

“El compromiso es que no se tome 
ninguna decisión, ni se comunique 
públicamente ningún acuerdo que 
no haya pasado por esta comisión, 
porque ese es el fin original de 
la misma, salvo una resolución 
judicial que ya no depende del ni 
del Ayuntamiento ni de ustedes. 

“Las decisiones se tomarán en esta 
comisión especial y se someterán al 
Honorable Cabildo, que es el órgano 
máximo de gobierno. Yo celebro 
que hoy se esté conformando con 
quienes ustedes hayan decidido y 
el Ayuntamiento haya determinado”, 
señaló Polo Domínguez. Miguel 

Ramírez Medina, vecino integrante 
de la comisión, destacó: “Queremos 
que ustedes nos ayuden y nosotros 
ayudarlos para que esto llegue a 
buen fin, esa es la idea de formar la 
comisión, porque dispersos vimos 
que no avanzamos mucho; nosotros 
somos los primeros Presidente 
Polo Domínguez en agradecerle 
y reconocerle la protocolización”. 
La comisión estará integrada por 
vecinos y autoridades. 

Los vecinos son: Elizabeth 

García, Karím Béjar, Gerónimo 
González, Marcos Mora, Silvia 
Pérez, Guadalupe Ramírez y Miguel 
Ramírez. Por el Ayuntamiento: el 
regidor presidente de la Comisión 
del Deporte, René Herrera; así 
como los titulares del Instituto de 
Deporte, el Fundo municipal, la 
Consejería Jurídica, Catastro y la 
dirección de Desarrollo Urbano y 
Ecología. Cabe destacar que se 
realizará una página oficial que 
sirva como ventana de información 
sobre los acuerdos de la comisión.

Por: Martín García Bañuelos. 

Tepic.- El dirigente sindical de la 
Sección XX del SNTE, Antonio Carrillo 
Ramos, dio a conocer en entrevista, 
que en menos de quince días se 
ha hecho entrega a los maestros 
adheridos a su sindicato de un moderno 
edificio que alberga un Gimnasio y 
un Centro de Arte y Cultura, para 

que los docentes mayores, jóvenes 
y todo público puedan disfrutar de 
sus instalaciones en general.

Por lo que abundó al decir, “el 
pasado fin de semana llevamos a 
cabo la inauguración de este moderno 
espacio para el Centro de Arte y 
Cultura, siendo así como el SNTE 
en Nayarit, contribuye a fomentar 
la cultura y el deporte, ya que los 
maestros por nuestra formación 
académica estamos familiarizados 
con dichas actividades que sirven 
para mantener a los niños, jóvenes 
y adultos alejados del alcoholismo y 
la drogadicción”.

El entrevistado manifestó, que 
dentro de sus áreas el inmueble 
cuenta con una sala de cine, espacios 
de teatro, danza, pintura, música, 
ajedrez entre otras actividades que 

están al servicio del público, ya que 
sin duda alguna serán impulsoras 
de nuevos talentos nayaritas, “tanto 
el Centro de Arte y Cultura como 
el Máster Gym, son atendidos por 
personal profesional quienes están 
debidamente acreditados para inculcar 
sus vastos conocimientos a la gente 
que deseé superarse, ya sea por medio 
de practicar disciplinas deportivas o 
de arte y cultura”.

Reiterando Carrillo Ramos, que las 
modernas instalaciones del Gimnasio 
y del Centro de Arte y Cultura están 
abiertos para todo público, ya que 
fueron creadas para el servicio de 
todos y sin lucro alguno, subrayando 
que la sala de cine será utilizada 
de manera programada, habiendo 
además horarios disponibles para 
los diversos tipos de ejercicio.

Por último señaló el líder sindical 

Pedir asilo a un país suele 
ocurrir principalmente cuando son 
perseguidos políticos. De acuerdo 
datos sostenidos por una cadena de 
televisión de Estados Unidos, cerca 
de 250 periodistas mexicanos se 
han refugiado en el país del norte, 
porque han sido amenazados de 
muerte, secuestrados o víctimas 
de algún atentado.

El gran número de periodistas 
aumentó en los últimos años, debido 
a la violencia que se ha vivido en 
el país, siendo los Estados donde 
más agresiones han tenido los 
periodistas Puebla, Veracruz y 
Oaxaca, por mencionar  los más 
recurrentes.

Anabel Hernández, reportera e 
investigadora en algunas ocasiones 
ha expresado que México está 
secuestrado por el gobierno y 
la corrupción. Anabel,  recibió 
del gobierno del Distrito Federal 
protección y medidas cautelares, 
una vez que fue víctima de la 
amenazas por desarrollar su trabajo 
periodístico. “Cada periodista 
muerto, cada reportero silenciado, 
es una información menos que 
llega a la ciudadanía”, expresó 
Hernández.

Por otra parte, la organización 
internacional Reporteros Sin 
Frontera, destacó que México se 
ubica en el lugar 152, entre 180 
países, en la clasificación de la 
libertad de prensa en el mundo. 

Héctor Salazar Gómez, fue uno 
de los primeros periodistas a los que 
se les concedió asilo en Estados 
Unidos, esto por haber recibido 
amenazas en su contra, de igual 
manera, Roberto Delgado Escalante. 
Ambos solicitaron a la comunidad 
nacional e internacional a pelear 
por su derecho a ser informado, 
permitiendo de esta forma, el asilo.

Héctor Salazar Gómez y Alejandro 
Hernández Pacheco, los dos 

periodistas mexicanos que tuvieron 
que huir a territorio estadounidense 
tras ser víctimas de un ataque. 

Un periodista que sea perseguido, 
secuestrado, amenazado o que éste 
en riesgo de morir puede solicitar 
asilo a diversos países, según lo 
dicten  sus políticas de inmigración. 
Por ejemplo,  en Estados Unidos, 
se puede pedir asilo al llegar a un 
puerto de entrada ya sea aeropuerto, 
puerto o frontera terrestre o una vez 
que está físicamente dentro del país 
americano. Si el asilo es aprobado 
podrán trabajar y permanecer en 
Estados Unidos. También podrán 
solicitar al año desde la última 
llegada al país. En caso de no ser 
aceptado el sistema de Corte de 
Inmigración abre un juicio.

En algunos asuntos, se ha 
documentado falsas circunstancias 
de ciertos periodistas que solicitan 
asilo a países, donde su régimen 
permite que los que reciben asilo 
no trabajan y es el gobierno quien 
los mantiene económicamente. 
Alguna organización defensora de 
derechos de periodistas,  envían 
buenas cantidades  de dinero 
para que el periodista pueda vivir 
mientras consigue un trabajo.

Comentando sobre esta situación, 
con una defensora de derechos 
humanos de periodistas, relataba que 
ha habido periodistas que mienten 
sobre supuestos riesgos o miedos 
creíbles, por lo que son rechazadas 
las solicitudes de asilo y son 
deportados. Comentó el caso de una 
persona reportera quien pidió apoyo 
a una organización internacional 
por supuestas amenazas; se le 
apoyó económicamente, con una 
fuerte cantidad de dinero para 
que se fuera a un país de la Unión 
Europea;  finalmente se le suspendió 
definitivamente el apoyo puesto 
que aprovechaba para realizar 
viajes de placer por toda Europa, 
en lugar de buscar trabajo. 

6

En beneficio de sus agremiados.

LA CREME Por: 
Norma 

Cardoso

CUANDO NO HAY DE OTRA MÁS 
QUE PEDIR ASILO

de los maestros, Antonio Carrillo 
Ramos, que al término del mencionado 
evento se llevó a cabo un recorrido 
por las vanguardistas i n s t a l a c i 
o n e s acompañado de los invitados 
especiales entre ellos, el líder Moral 
del magisterio en Nayarit, Liberato 

Montenegro Villa, el ex senador Gerardo 
Montenegro Ibarra, el delegado en 
Nayarit del Comité Ejecutivo Nacional 
del SNTE, profesor Jaime Quiñones 
Muñoz, quien hizo la declaratoria 
inaugural, en donde también hubo 
el tradicional brindis.
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•	 Las	reformas	a	la	Ley	de	Educación	y	la	Ley	Estatal	
del Equilibrio Ecológico y Protección al Ambiente, 
ayudarán a garantizar un desarrollo sustentable en 

armonía con el cuidado y protección del medio ambiente.

*En la Cámara de Diputados
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Tepic.- A fin de mejorar el cuidado y 
protección del ambiente así como prevenir y 
contrarrestar los efectos del cambio climático, 
diputados de la Trigésima Primera Legislatura 
dieron inicio al análisis del dictamen unitario 
con proyectos de decreto que reforman y 
adicionan diversas disposiciones de la Ley 
de Educación y de la Ley del Equilibrio 
Ecológico y Protección al Ambiente, ambas 
del Estado de Nayarit.

Las propuestas de reformas presentadas 
respectivamente por los diputados Martha 
María Rodríguez Domínguez y Benigno 
Ramírez Espinoza, van encaminadas a 
concientizar a la población sobre la necesidad 
de salvaguardar el medio ambiente, así 
como regular las emisiones de gases de 

efecto invernadero mediante la aplicación 
de nuevas políticas para crear programas 
y medidas de protección a la ciudadanía, 
mismas  que permitan adaptarse a las 
consecuencias del cambio climático.

De igual forma, se contempla la creación 
del Programa Estatal de Cambio Climático, 
el cual establecerá las estrategias que 
se implementarán para contribuir en la 
prevención de los efectos dañinos del 
deterioro ambiental y el cambio climático.

Es preciso señalar que una vez analizado 
el dictamen unitario, los representantes 
populares nayaritas integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura, discutirán y aprobarán 
en su caso estas importantes reformas 

que  t ienen  por 
objeto fundamental 
concientizar a la 
pob lac ión  sobre 
la necesidad de 
salvaguardar el medio 
ambiente, asimismo 
e n  e s t a b l e c e r 
m e c a n i s m o s  y 
acciones dirigidas 
e s p e c í f i c a m e n t e 
a prevenir y en su 
caso mit igar los 
efectos del cambio 
climático, en beneficio 
de la sociedad en su 
conjunto. 

En análisis reformas en materia 
ambiental y cambio climático

*Este año se ejercerá un presupuesto de 3 mil 584 mdp 
gracias a las gestiones del Gobernador Roberto Sandoval

Como resultado de las gestiones 
realizadas por el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda ante el Gobierno 
de la República, se logró aumentar el 
presupuesto de inversión 2015 para 
obra pública en Nayarit en más de un 

174 por ciento; en total se aplicarán 
más de 3 mil 584 millones de pesos, 
con un beneficio directo para los 
veinte municipios de la entidad,  
informó el Secretario de Planeación, 
Programación y Presupuesto, Armando 

García Jiménez.
“El Presupuesto 2015 autorizado 

por el Congreso fue de mil 307 
millones de pesos, sin embargo, 
al cierre de este año el estado 
ejercerá una inversión de  3 mil 584 

millones; una suma histórica 
gracias a las gestiones del 
Gobernador Roberto Sandoval, 
a su capacidad de gestoría 
para bajar recursos ante la 
federación”, dijo el funcionario 
estatal.

“¿Qué significa esto?, que de 
los mil 307 millones de pesos 
que teníamos para este 2015, 
el Gobernador gestionó 2 mil 
277 millones más para cerrar 
a diciembre de este año, nada 
más en obra pública e inversión, 
lo que representa un 174 % 

más que lo presupuestado para 
este 2015”, agregó García Jiménez.

La inversión ejercida en el 
presente año, explicó el Secretario 
de Planeación, Programación y 
Presupuesto, es producto del Plan 
Estatal de Desarrollo, que comprende 
342 líneas acción en tres importantes 
ejes que son: Gobernabilidad, Calidad 
de vida y Desarrollo integral.

Precisó que los más de 3 mil 500 
millones de pesos se están ejerciendo 
por medio de las dependencias 
ejecutoras, es decir, la Secretaría de 
Obras Públicas, la Comisión Estatal 
del Agua, el Instituto Nayarita para 
la Infraestructura Física Educativa y 

el Instituto Promotor de la Vivienda 
en Nayarit.

De igual forma, García Jiménez 
señaló que el proyecto de presupuesto 
que envió el Gobernador Roberto 
Sandoval a la Cámara de Diputados 
es de 19 mil millones de pesos para 
2016; mientras que en el tema de 
inversión pública en obras y acciones, 
la propuesta asciende a 2 mil 255 
millones de pesos para el próximo año.

Sin embargo, dijo que hay confianza 
en que el Gobernador Roberto 
Sandoval, de nueva cuenta, gestione 
y consiga más recursos ante el 
Gobierno Federal para incrementar 
la inversión pública.

Gestiona Gobernador máximo 
presupuesto en obra pública
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De acuerdo con mediciones del 
Consejo  Nacional de Evaluación 
de la Política de Desarrollo Social 
(CONEVAL), en los cuatro años 
más recientes Nayarit logró abatir, 
en tres puntos porcentuales, 
el rezago educativo en el nivel 
básico, con lo que se ubica muy 

por encima de la media nacional.

El director de Planeación y 
Evaluación Educativa de los 
Servicios de Educación Pública 
del Estado de Nayarit, Raymundo 
Arvizu López, confirmó tal 
información, y precisó que al 

inicio de la administración del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda la entidad registraba un 
20.2 por ciento de atraso educativo; 
a cuatro años de distancia, Nayarit 
registra un 17.4 por ciento en ese 
rubro, señaló.

“Esto es producto de los 
esfuerzos gubernamentales, los 
cuales se ven reflejados en un índice 
que mejora de manera sustantiva 
este aspecto”, puntualizó.

Agregó que, de continuar con los 
mismos esfuerzos y las políticas 
públicas que se establecieron al 
inicio de este gobierno en materia 
educativa, es seguro que se 
lograrán mejores indicadores en 
el combate al rezago educativo, 
en beneficio de miles de niños 
que cursan el nivel básico.

E l  mejoramiento  de la 
infraestructura educativa y de 
la calidad en la educación, por 

medio de los diferentes programas, 
así como la entrega de la beca 
universal, los útiles y uniformes 
escolares, entre otros factores, 
fueron parte fundamental para 
que a Nayarit se le reconozca 
como una entidad en donde se 
combate el rezago educativo, 
afirmó Arvizu López.

Por otra parte, el funcionario 
estatal afirmó que actualmente en 
Nayarit la cobertura en educación 
básica es del 91 por ciento, lo que 
significa que de cada 10 niños 
en edad escolar, nueve asisten 
a la escuela.

Efectivo combate al rezago 
educativo en Nayarit: Coneval
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Como Parte de una estrategia 
integral de actividades que está 
atrayendo a más turismo a San Blas, 

con derrama económica importante 
en tres días y con una ocupación 
hotelera del 95%, el evento de la 
Motomanía en el puerto histórico es 
todo un acontecimiento que ya se ha 

hecho tradición.
El Presidente municipal de San 

Blas Hilario Ramírez Villanueva, El 
Amigo Layín, apoyó al cien por ciento 
este acontecimiento con facilidades 

y la coordinación de la logística, 
además de regalar una motocicleta 
nueva para que se rifara entre los 
motociclistas participantes.

“Con gusto apoyaré todo lo que 

beneficie a municipio de San Blas, este 
evento es importante porque vienen a 
divertirse a San Blas, dejan un pesito 
o dos, consumen los productos de 
nuestros comerciantes, eso ayuda a 

que haya recurso circulante en San 
Blas, claro que seguiremos apoyando 
y para el próximo año no será solo 
una moto la que se rifará, sino tres” 
dijo el Amigo Alcalde.

Cerca de cuatro mil almas se 
dieron cita en la explanada del muelle 
de San Blas, quienes disfrutaron 
de un ambiente de afecto entre las 
agrupaciones de Bikers asistentes, 
disfrutando de música rock y slam 
en vivo.

Este evento sin precedentes  
atrajo a motociclistas de Querétaro, 
Jalisco, Michoacán, Zacatecas, Aguas 
Calientes, Chihuahua, Sinaloa, Sonora 
y Nayarit.

El ganador de la motocicleta 

fue Abraham Hernández Padilla de 
Guadalajara, quien agradeció al 
Amigo Layín por las muestras de 
simpatía hacia el movimiento Biker 
y la oportunidad de ser acreedor a 
la motocicleta nueva.

La ganadora del Bikini open, fue 
Cintia “la Negra”, del grupo  Mal 
ejemplo Tepic, quien también agradeció 
al famoso Alcalde las facilidades 

otorgadas para realizar este evento 
en San Blas.

El Presidente Amigo, recibió un 
reconocimiento por parte de los 
organizadores de la Motomanía 2015, 
quien apuntó solo estar haciendo su 
trabajo y ser amigo de todos, ya que 
aunque no sea Alcalde, le gustará que 
lo saluden con el gusto de siempre.

    DIRECTOR SAN BLAS• Antonio Lora                                                                          Lunes 23 de Noviembre de 2015 • www.genteypoder.com • No. 1828

Más de tres mil motociclistas 
acompañan a Layín en San Blas
*Éxito rotundo la Motomanía 2015 San Blas, con más de tres 

mil motociclistas que se dieron cita en uno de los eventos más 
importantes para los Bikers del país, consolidando al puerto 

histórico como el destino turístico preferido por clubs de 
motociclistas de México.

9
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Se prepara el PRI para 
elecciones de 2016

10

Ante la magnitud de este reto y con una 
decisión sin precedente, el PRI acordó abrirse 
a la sociedad y establecer una plataforma 
ciudadana para robustecer la calidad de su 
representación popular, afirmó en el acto 
el presidente del CEN priista, Manlio Fabio 
Beltrones.

Reunidos en la sede del Revolucionario 
Institucional, los consejeros nacionales validaron 
la decisión de la Comisión Política Permanente 
sobre la participación de ciudadanos simpatizantes 
en los procesos de postulación de candidatos al 
Congreso de la Unión, a gobernadores y a jefe 
de Gobierno del D.F., cuando su prestigio, fama 
pública y los estudios demoscópicos señalen 
que se encuentran en un nivel de reconocimiento 
y aceptación superior al de los militantes que 
aspiren al mismo cargo (artículo 166).

Es una decisión que se hace efectiva por 
primera vez y que tiene como requisito que 
los ciudadanos que se inscriban manifiesten 
su simpatía con los principios ideológicos del 
PRI y su proyecto de transformación nacional.  

 
A partir de esta innovación que sigue la ruta 

de modernización política para responder a las 

nuevas formas de participación ciudadana, se 
cuidará en todo momento la armonía interna del 
partido en cada entidad como una condición 
esencial para emitir las convocatorias de 
postulación de candidatos a puestos de elección 
popular que incluyan la figura de ciudadanos 
simpatizantes.

El pleno del Consejo Político también 
aprobó la incorporación de nuevos consejeros 
que tomaron protesta en el acto, así como 
el nombramiento de los integrantes de la 
Comisión de Normatividad y 
Coordinación Política y del 
titular de la Comisión Nacional 
de Justicia Partidista.

En temas electorales, se 
aprobaron el Plan Nacional 
de Elecciones 2015-2016 y 
el Acuerdo para garantizar 
la paridad de género en los 
procedimientos electivos, 
ya sea mediante una 
asamblea de delegados o por 
comisiones de postulación de 
candidatos para presidente 
municipal, y la integración 

de las planillas de ayuntamientos y diputados 
locales.

 Sobre este punto, el presidente del CEN 
afirmó que el PRI será el partido que garantice 
la paridad de género de manera efectiva para 
asegurar el acceso de las mujeres a cargos 
de elección popular, sin simulaciones y en 
igualdad de circunstancias con los hombres.

También se formalizó el Acuerdo del CPN 
que establece medidas que blindan al PRI, a 
sus aspirantes, precandidatos y candidatos 
contra la infiltración del crimen organizado y 
el uso de recursos de procedencia ilícita en los 
procesos electorales de 2016 y subsecuentes.

Se trata de medidas y decisiones que 
acompañan la aprobación de las convocatorias 
para la postulación de candidatos a cargos de 
gobernador en Aguascalientes, Chihuahua, 

Durango, Hidalgo, Oaxaca, Puebla, Quintana 
Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala,  Veracruz y 
Zacatecas, de conformidad con el procedimiento 
aprobado por los respectivos Consejos Políticos 
Estatales.

El órgano colegiado priista también refrendó 
la política de alianzas que el partido seguirá en 
el proceso de 2016. Beltrones precisó que existe 
una diferencia sustantiva con sus adversarios 
que establecen alianzas con plataformas 
ideológicas opuestas que sólo confunden al 
electorado y propician la pérdida de identidad 
partidista y el desprestigio de esos partidos: 
el PRI sustenta sus alianzas en una agenda 
política y un proyecto de gobierno sólidos y 
con rumbo bien definido, para que su oferta 
electoral gane la confianza ciudadana y su 
voto se transforme en gobiernos de calidad.
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Por Ángel Carbajal 
Aguilar 

Los Sacerdotes de la Diócesis 
de Tepic, Los Religiosos(as) y 
los Equipos Parroquiales de 
Animación Pastoral (EPAPs), 
Convocados por Mons. Luis 
Artemio Flores Calzada, Obispo 
de Tepic, se reunieron el pasado 
Sábado 14 del Presente mes 
en Asamblea Plenaria en las 
Instalaciones del Seminario 
Diocesano de Tepic, en Santa 
María del Oro con el objetivo 
de evaluar el caminar de las 
Parroquias de la Diócesis a los 
5 años de haberse proclamado 
el Plan Diocesano de Pastoral.

En dicha Asamblea se dio un 
paso más en la realización del 
Plan Diocesano de Pastoral, 
en donde, después de haber 
realizado y evaluado la primera 
fase cuyo objetivo, siguiendo el 
método prospectivo, es el que 
los Bautizados que viven en la 
Diócesis de Tepic, a través de 
la promoción de su sentido de 
pertenencia, y de sus valores 
culturales y del encuentro 
personal con Jesucristo, son 
sensibles al valor de la persona 
humana y a la dignidad de 
los hijos de Dios para llegar 
a ser y vivir como hermanos, 

125 Aniversario de 
la Diócesis de Tepic

se pasó a la segunda fase del 
mismo plan con el siguiente 
objetivo: Los Bautizados que 
viven en la Diócesis de Tepic, 

compartiendo y apoyándose en 
sus necesidades son sensibles 
al valor de la fraternidad y 
solidaridad, con el fin de ser 

Iglesia Comunión.

Este cambio de fase en 
el Plan Diocesano va muy 

en sintonía con el año de la 
Misericordia, que su Santidad el 

Continúa Pag. 12
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Papa Francisco ha Convocado 
para Celebrarse en el 2016 
a partir de la festividad de la 
Inmaculada Concepción de la 
Santísima Virgen María el 08 
de Diciembre del presente año.

La Celebración del año de 
la Misericordia y el cambio de 
fase en el Plan Diocesano de 
Pastoral, son aspectos que 
ayudaran a todos los fieles de la 
Diócesis de Tepic a Celebrar el 
125 Aniversario de la fundación 
de la Diócesis, por lo cual, en 
dicha Asamblea se dio el inicio 

de un año Jubilar para Celebrar 
este Aniversario.

La Diócesis de Tepic fue 
creada por el Papa León XIII en 
1891. A lo largo de estos 125 
años, la Diócesis de Tepic a 
estado dirigida por 8 Obispos y 
a cada uno de ellos le a tocado 

ir construyendo en este territorio 
el Reino de Dios. Estos han sido 
los Señores Obispos: 

1.- Mons. Ignacio Díaz y 
Macedo, del 19 de Enero de 
1893 al 14 de Junio de 1905.

2.- Mons. Andrés Segura y 
Domínguez, del 06 de Agosto de 

1906 al 13 de Agosto de 1918.
3.- Mons. Manuel Aspeitia 

Palomar, del 01 de Agosto de 
1919 al 28 de Febrero de 1935.

4.- Mons. Anastasio Hurtado 
y Robles, del 21 de Diciembre 
de 1935 al 13 de Julio de 1970.

5.- Mons. Adolfo Antonio 
Suarez Rivera, del 14 de Mayo 

de 1971 al 08 de Mayo de 1980.
6.- Mons. Alfonso Humberto 

Robles Cota, 12 de Enero de 
1981 al 21 de Febrero del 2008.

7.- Mons. Ricardo Watty 
Urquidi, del 21 de Febrero del 
2008 al 01 de Noviembre del 
2011.

8.- Mons. Luis Artemio Flores 

Calzada, del 30 de Marzo de 
2012 a la fecha.

Con el agradecimiento a la 
licenciada Lizbeth Aldanary 
Elizondo por su generosidad 
al aportacr las imágenes 
fotográficas y el contenido del 
texto, ella es parte de uno de 
los grupo Diocesanos.
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Por Florentino Cordero

Tepic, Nayarit. La mañana de este 
domingo la avenida México de Tepic, 
se llenó de esplendor y música. Una 
gran variedad de grupos musicales de 
la región desfilaron como un homenaje 
más a Santa Cecilia en su día.

Encabezados por su líder Juan José 
Meza, un numeroso grupo de músicos 
acompañaron la procesión que inició 
en La Mololoa hasta la catedral, en 
donde se ofició una misa a la Patrona 
de los filarmónicos.

Santa Cecilia es la patrona de los 
músicos, su día en el santoral es el 
22 de noviembre, este día domingo 
se planearon varias actividades para 
celebrar, conmemorar y renovar la fe, 
"Hemos preparado una peregrinación 
en honor a ella partiendo de Ley 
Mololoa' agregó.

Por la noche, a las 
s iete,  se efectuó la 
tradicional cena-baile 
"La Fiesta del Músico" 
en el Club de Leones, 
algunos de los participantes 
que amenizaron : Vino 
Tinto, La Taberna, Tennis 
Band- Súper Latín Show, 
Tepiqueños, Flor del Río, 
LG, La Patrona, Galaxia, 
Poco Locos, Nayery, 
Los Extraños, Mariachi 
Monumenta l ,  Nuevo 
Estrella, Kora souds, Cielo, 
Los Ministros, La Cerca, 
Ritmo Cora, Juan Raúl , 
y Cuadrilla Musical entre 
otros talentosos músicos 
que se darán cita. También 
se entregaron trofeos y 
reconocimientos del Torneo 
de fútbol que organizaron 
los filarmónicos.

Presente en el corazón 
de los músicos nayaritas

Cultura 13
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Tuxpan
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Redacción
 
Los elementos que conforman 

el Cuerpo de Seguridad Publica, 
Transito y Protección Civil 
Municipal, recibieron uniformes 

nuevos por parte del Presidente 
Municipal, Salvador Saldaña 
Barrera. 

En el acto protocolario, el 
Primer Edil, expresó, que se 
sentía muy orgulloso por el trabajo 
que vienen realizando, además 
los alentó a seguir esforzándose 

más día con día para así rendir 
y brindar un mejor servicio a la 
ciudadanía de Nuestro Tuxpan 
y de los Ejidos. 

Posteriormente, el Director 

de Seguridad Publica, indicó a 
su personal que el portar este 
uniforme les merece respeto y 
orgullo, que representa humildad 
y además es un compromiso 
que cualquier civi l  puede 
tener. Asimismo, les exhortó 
a representar su vocación de 
servicio hacia la ciudadanía y 

trabajen arduamente y en equipo 
para que de esta manera toda 
la población Tuxpense esté 
tranquila y segura.

Enhorabuena por el Presidente 

Salvador Saldaña, pues este 
tipo de estímulos que hace a 
sus trabajadores, es de mucha 
ayuda, para que se esmeren y  
pongan todas las ganas para 
salir adelante y lleven buenas 
cuentas en su desempeño como 
Agentes de Seguridad Publica, 
de Transito y Protección Civil.

Elementos de Seguridad Pública, 
Tránsito y Protección Civil del Ayuntamiento, 

reciben uniformes nuevos
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Enrique Hernández El “Zarco” puede amarrar  
regiduría  por la demarcacion “dos”

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
excelente dirigente de la CTM, 
local Enrique Hernández el 
“Zarco”, un priista de alta 
convicción puede amarrar 
regiduría por la demarcación 
dos, lo cual no es de extrañarse 

ya que es un político sensible 
con talento, arraigo y liderazgo 
en la demarcación, factores 
que pueden ser decisivos en 
su designación en el rubro.

 
Si se cumple el vaticinio y 

finalmente Enrique Hernández, 
logra alcanzar la candidatura a 

regidor por la dos, será garantía 
de triunfo en esta demarcación 
donde aun se siente el dolor 
por las mentiras vertidas por 
priistas en la elección pasada, 
pero la preocupación radica en 
que no sea nominado y vaya 
a causar molestias entre los 
vecinos y en otros sectores de 

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- En este 
municipio han aparecidos los taxis 
piratas para burlar la legalidad 
y sacar tajada lo que afecta la 
economía de los taxis legales que 
abundan en este lugar, donde los 
taxistas ilegales optan por alquilar 
el coche en lugar de usar uno 
propio, de este modo no pagan 
multa ni pierden el vehículo, por 
lo que crecen las quejas y nadie 
hace nada.

Según taxistas afectados, 
mismos que pidieron omitir sus 
nombres por así convenir a sus 
intereses, esta práctica es nociva 

para los legales, porque quienes la 
ejercen ganan el sueldo de un taxista 
sin tener que pagar impuestos, ni 
licencias, todo beneficio, mientras 
que los taxistas legales no ganan 
mucho dinero y tienen que pagar 
un montón de cosas. 

Según los taxistas afectados los 
piratas ganan mucho dinero porque 
cobran más caras las dejadas, ya 
que  hay algunos usuarios que no 
conocen las tarifas de los taxis 
legales, especialmente los turistas, 
otras veces son gente a la que no 
le importa pagar más, solo quieren 
no tener que esperar, ni hacer 
colas, otros que están borrachos 
y no se enteran de los costos.

Taxistas piratas afectan 
economía de taxistas legales

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
breve entrevista el ex presidente 
del patronato de festejos 
patrios el ingeniero agrónomo 
y licenciado en homeopatía, 
Gerardo Vázquez Valdez, detalló 
que en su administración los 
festejos patrios beneficiaron al 
comercio establecido y al comercio 
informal con todo el movimiento 
de visitantes que se registró.

Menciono que principalmente 
registraron ventas las cervecerías, 
algunos cafés pero sobre todo 
los comercios dedicados al 
sector gastronómico, los eventos 

patrocinados por el patronato 
todos fueron gratuitos para el 
público, a pesar de ese hándicap  

el patronato tuvo sustancial 
ganancia misma que fue invertida 
en material para la UBR, en 
beneficio de la comunidad con 
discapacidad. 

Finalmente, Vázquez Valdez, 
detalló que a pesar de  haber 
invertir las ganancias en los 
festejos patrios para mejorar 
las instalaciones de la UBR, 
en beneficio de la comunidad 
de capacidades  diferentes y 
en general, el Patronato tenía 
como meta final el proyecto de 
la construcción de una hasta 
bandera, este último no se ha 
cumplido pero está en  trámite 
su construcción. 

Unión de izquierdas por 
un nuevo municipio

Un patronato de festejos patrios 
con el sentido de responsabilidad

la sociedad. 

Cabe señalar que en la 
demarcación dos los vecinos 
se quejan de los altos costos 
del recibo de luz eléctrica, no 
se explican el aumento cuando 
tienen el mismo consumo por 
tener los mismos aparatos 
eléctricos por lo que existe 
preocupación incluso ciertos 
vecinos han platicado con 
Enrique Hernández, sobre esta 
problemática para que los apoye 
en su reclamos.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Nos 
acercamos rápidamente a las 
elecciones locales y como vemos 
hay varios aspirantes entre los que 
podemos elegir a muchas personas 
con ganas e ilusión de cambiar la 
rudas condiciones en que vive la 
gente, del  grupo de izquierdas 
encabezados por el promotor social 
Marcelino Ibarra Ponce y el ex regidor 
perredista Mundo Gutiérrez. 

Un movimiento denominado 
unión de izquierdas por el bien de 
municipio y dije antes  encabezado 
por Marcelino Ibarra Ponce y Mundo 
Gutiérrez, en este grupo también 

va gente de movimientos sociales 
y de izquierda Unida, gente valiosa 
comprometida, gente con los pies 
en el suelo, de esta gente saldrán 
los candidatos para la presidencia 
y diputación local.

Desde una izquierda unida estos 
personajes invitan y animan a participar  

en las jornadas de unificación en las 
rondas de conversaciones dentro de 
un clima de cordialidad con el objetivo 
de enfrentar los retos que enfrenta 
la constitución de una candidatura 
unitaria de cara a las elecciones 
locales del 2017, y juntos luchar 
por mejor las duras condiciones que 
sufre la ciudadanía. 
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PARA EMPEZAR........HONOR A QUIEN 
HONOR MERECE¡¡¡¡......UN  VERDADERO 
DOMINGO FAMILIAR, UN VERDADERO 
DOMINGO DEPORTIVO, UNA VERDADERA 
FIESTA DE HERMANDAD Y FRATERNIDAD 
DEPORTIVA SE VIVIÓ EN EL TEATRO 
“TEPIC” DEL IMSS DE LA CAPITAL 
NAYARITA EN DONDE SE REALIZÓ 
UN EMOTIVO HOMENAJE AL IDÓLO 
DEL PUEBLO, AL ÍCONO DEL FUTBOL 
NAYARITA A JUAN CASILLAS SÁNCHEZ, 
EL POPULAR “LECHERAS”.......DON JESÚS 
CEJA VALADEZ EN UN AMENO MENSAJE 
DIJO QUE SE RESPIRABA “OXÍGENO 
FUTBOLÍSTICO”, porque se encontraban 
las “Viejas Glorias” del Deportivo Tepic, Sí, 
el Auténtico Deportivo Tepic, (no el actual, 
el Mercantilizado) que se volvían a reunir 
para estar presentes en el Homenaje que 
la Fundación Tepic de Nervo le realizó al 
conocido Deportista........DON CHUY CEJA 
VALADEZ DIJO SENTIRSE EMOCIONADO 
POR SER PARTÍCIPE DE ESTE HOMENAJE 
YA QUE AL CUMPLIR  SUS 80 AÑOS 
DE VIDA, A JUAN CASILLAS SÁNCHEZ 
SE LE RECONOCÍA SU ESFUERZO, 
SU SACRIFICIO Y SU ENTREGA A LOS 
COLORES DEL DEPORTIVO TEPIC........
VIBRANDO EL TEATRO “TEPIC” DEL IMSS 
POR LA NOSTALGIA DE LOS BUENOS 
RECUERDOS, SUBIÓ A LA TRIBUNA DON 
JESÚS CEJA VALADEZ PARA DARNOS 
A CONOCER LAS VIVENCIAS, LOS 
GRANDES ATRIBUTOS FUTBOLÍSTICOS Y 
HUMANOS,  LAS GRANDES HAZAÑAS DE 
EL “LECHERAS”, DE JUANITO CASILLAS 
SÁNCHEZ , DEL ÍCONO DEL FUTBOL 
PROPFESIONAL, quien compartió cancha 
y derrochó técnica, calidad, pundonor y 
coraje en la grama del derruido “Nicolás 

Álvarez Ortega” con un Gabriel “Negro” de 
la Cruz, con Rodolfo Briseño, con Agustín 
“Chiras” Prieto, con Carlos Murillo, con 
Víctor “Chocolate” Martínez, con el  Germán 
“Manini” González, con Luis Murillo (Luis 
Pérez Zúñiga “ “tragabalas”), con Ramiro 
“Cuervo” Quezada, con Gil García, Ramón 
Sandoval, J. Carmen Flores, Santos Olague, 
con Elías Guzmán, Leo Miramontes, Aurelio 
Aguirre, Gregorio Luna, Hilario Díaz, 
Ricardo Velázquez, Antonio Ceja, Javier 
Oregel, Manuel “Plastas” Sánchez, Refugio 

Fernández, Candelario Martínez, Santiago 
Carrillo Zamora,  Benjamín Medina, Javier 
Cortés,  Armando Aguilar, Moisés Salas, 
Ramiro Martínez, José Rodríguez, Elías 
Vázquez, Florencio Martínez, Ricardo 

Ponce, Emilio Aldrete, la “Gringa” Huerta, 
Javier Rojo Fregoso y Don Víctor Luna 
Martínez, entre otros......ELÍAS GUZMÁN, 
POR SU PARTE, COMENTÓ QUE EL 
“LECHERAS”, JUAN CASILLAS ES UN 
VIVO EJEMPLO DE LA GRAN CALIDAD 
DE LOS NAYARITAS PARA DESTACAR 
EN EL DEPORTE PROFESIONAL, ya 
que siempre se distinguió jugando y más, 
cuando se pensó en el retiro a los 40 años 
de la actividad profesional, porque siguió 
enardeciendo las tribunas y a las Familias 
deportistas desde las canchas amateurs, 
desde ese lugar en donde se concentra 
el núcleo poblacional más importante de 
la Sociedad que son las Familias.......
POR CIERTO, EN SU INTERVENCIÓN 
ELÍAS GUZMAN EXPRESÓ SU PESAR 
PORQUE LAS CANCHAS Y ESCENARIOS 
DEPORTIVOS ESTÁN DESAPARECIENDO, 
desde el Símbolo de la capital Nayarita 
como era el Estadio Olímpico Deportivo  
“Nicolás Álvarez Ortega”, así como las 
de Taxistas, el Ejido, la Amado Nervo, El 
Rodeo, la PEPSI, Los Fresnos y tantas y 
tantas canchas que han sido invadidas 
por la “mancha urbana” y moles de 
tierra y cemento como son las Unidades 
habitacionales.........EL BELLAVISTENSE 
PÌDIÓ A LAS AUTORIDADES RESPECTIVAS 
Y AL GOBERNANTE EN TURNO, SER 
MÁS DEEFENSORES DE LOS ESPACIOS 
DESTINADOS AL DEPORTE  PORQUE 

ALLÍ ES DONDE SE FORJAN LOS 
ÍDOLOS DEL PUEBLO.......TAMBIÉN 
INTERVINO EL SENADOR MANUEL 
COTA QUIEN EXPRESÓ AL PÚBLICO 
ASISTENTE SU ENORME REGOCIJO 
POR ESTE HOMENAJE BRINDADO A 
UN HOMBRE EJEMPLAR Y SENCILLO, 
A UN TRABAJADOR E IMPULSOR DEL 
FUTBOL, señalando también que “ vivo 
con emoción este momento, porque he 
compartido cariño, amor y pasión por 
el futbol con Juan Casillas”.......COTA 
JIMENEZ HIZO UN RECONOCIMIENTO A 
LOS FUTBOLISTAS DE ANTAÑO, A LOS 
INTEGRANTES DEL EQUIPO DEPORTIVO 
TEPIC QUE HICIERON POSIBLE QUE LAS 
ACTUALES GENERACIONES  SIGUIERAN 
SU EJEMPLO......EL SENADOR MANUEL 
COTA JIMÉNEZ DIJO  JUAN CASILLAS 
SIGUE TRIUNFANDO EN LA VIDA, 
RECONOCIDO POR SUS INIGUALABLES 
SAQUES DE BANDA Y CASI LO COMPARO 
CON FRANZ BECQUENBAUER EN 
EUROPA Y A JUANITO EN SU TEPIC, 
NAYARIT, MÉXICO.......COTA JIMÉNEZ 
DIJO QUE ERA  “EL LECHERAS” ERA 
UN HOMBRE UNIVERSAL, PORQUE SE 
ES UNIVERSAL CUANDO SE PIENSA, 
CUANDO SE DESEA, CUANDO SE 
RECONOCE Y COMO LO  DIJERA EL VATE 
AMADO NERVO Y A JUAN CASILLAS LE 
QUEDA MUY BIEN “ PUDE HABER SIDO 
RICO, PERO PREFIERO SER POETA” Y 
EL LECHERAS BIEN PUDO SER RICO 
PERO PREFIRIÓ SER FUTBOLISTA¡¡¡¡.....
TAMBIÉN PARAFRASEÓ A AMADO NERVO 
Y DIJO EN TOMNO A JUAN CASILLAS 
“VAMÉ Y FUI AMADO, VIDA NADA ME 
DEBES VIDA, ESTAMOS EN PAZ”......
FINALMENTE, LOS DIRECTIVOS DEL 
EQUIPO CORAS-USA  ENCABEZADOS 
POR LÓPEZ GUARDADO, CUETO, 
ENRIQUE PAREDES, CHAVA JIMÉNEZ 
Y SERGIO VALADEZ, HICIERON LA 
ENTREGA DE UN RECONOCIMIENTO 
A LA FAMILIA CASILLAS FLORES DE 
TODOS LOS COMUNITARIOS NAYARITAS 
RADICADOS EN LA UNIÓN AMERICANA, 
HASTA DONDE EL LEGADO DE JUAN 
CASILLAS TRASCIENDE PARA EJEMPLO 
DE LAS JUVENTUDES.......Y CON LOS 
NERVIOS DE PUNTA POR  EL HOMENAJE....
NOSOTROS...VEREMOS Y DIREMOS

Homenaje a Juan Casillas “Lecheras” 

Opinión16

Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas
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Tecuala, Nayarit.- Buenos 
días amables lectores después 
de ver pasar el magno evento 
del desfile del 20 de noviembre 
aquí en Tecuala y ver ganar 
el segundo juego y saber de 
un tercer triunfo fuera de casa 
dela Liga Nayarit al equipo local 
Camaroneros de Tecuala, es de 
estar contentos y alegres; y así 
iniciamos casi la última semana 
del mes de noviembre del 2015. 

1-Y claro excelente es el 
trabajo que viene realizando la 
organización no gubernamental, 
NAYARIT CONFIA, y así debe 
de ser no gubernamental 
porque al parecer en 
otra organización 
q u e  q u i e n 
sabe cómo 
se l lama, 
a l g u n o s 
dicen, “línea 
recta”, “otros 
s e g u r a ” , 
alguien me dice 
“es la buena”, 
y la verdad yo no 
estoy muy seguro, y no 
sé porque no me invitan, y 
eso que dicen que soy como 
de la familia, bueno pero que 
también es política, es cierto; 

ahí no se cuidan las apariencias, 
algunos directores del XXXI 
AYUNTAMIENTO MUNICIPAL, 
acuden al llamado de su próximo 
prospecto a ocupar la silla 
gubernamental estatal, ¡y les 
vale!, así sea en horas de trabajo 
hacen su proselitismo, no tenemos 
nombres todavía, pero en cuanto 
los consigamos se los daremos 
a conocer. Y como dice el dicho 
de “que los hay los hay”; el caso 
es dar con ellos. 

Bueno, y  volviendo a lo nuestro, 
NAYARIT CONFIA; al frente don 
Rigoberto Ochoa Zaragoza, y 
muchos priistas Cetemistas y 

no Cetemistas, contentos 
porque a lo mejor 

ahora si otra vez 
un pedacito del 
reparto del pastel 
les va a tocar a 
cada uno, como en 
los viejos tiempos, 

por eso todos los 
días cientos y cientos 

de ciudadanos se unen 
a este gran proyecto 

por nuestro estado “NAYARIT 
CONFIA”.

2-Algunos quisieron o quieren 
subirse al gran trabajo que viene 

realizando el joven señor mediano 
de estatura pero con un corazón 
altruista, noble, trabajador, y 
lo mejor; responsable de su 
trabajo, ese es el ex regidor por 
la demarcación 6, Rogelio Rivera 
González; actual representante 
de la coordinación INEA  2 de 
Acaponeta, de la que dia con 
dia sorprende a compañeros de 
trabajo, de partido y en todo lo 
que hace y se mueve, y otra vez 
este 20 de noviembre participó en 
el gran desfile que se llevó acabo 
en este municipio contingente de 
técnicos, trabajadores de campo, 
de oficina, etc, etc, etc. Cerca 
de 100 personas que se llevaron 
múltiples ovaciones, aplausos 
y felicitaciones y en las redes 
sociales, las felicitaciones no 
se hicieron esperar y algunos 
quisieron colgarse, de algo que 
“esos” nunca supieron valorar, 
adelante amigo Rogelio Rivera 
González, ¡VAS MUY BIEN!

3-La jiribilla política hace, un 
comentario responsable y con 
todo respeto a la figura femenina 
de doña Cristina Gómez Herrera, 
que a donde quiera que se le 
ve causa gran expectación, y 

1-Fuerte es el trabajo de los integrantes de la organización 
gubernamental Nayarit Confía por todo el estado, miles de 
ciudadanos,  todos los días se suman a este gran proyecto de 

esperanza para Nayarit.
2-Vuelve a sorprender a propios y extraños el director de INEA, 

Rogelio Rivera González.
3-Surge otra figura femenina importante en el extraño juego de 

la política, y es la respetable señora doña Cristina Gómez Herrera, 
mujer de lucha dentro de las filas del Revolucionario Institucional.
4-Gilberto Amparo Medina el popular “Goño”, líder de las combis y 
taxis en este municipio, puede dar la sorpresa en el próximo cambio 

de la CTM.
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1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

311 146 83 49

INICIA PROXIMO 
CURSO  COSTO $2900 
TOTAL, 50% AL INICIO 

Y 50% AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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se la ha ganado a la buena, 
por su lucha como funcionaria, 
como ciudadana común, por 
su gran trabajo en el Partido 
Revolucionario Institucional, y ya 
la mencionan como una gestora 
social en el próximo cabildo del 
2017, aunque la seño Cristina 
nos diga que no cuando se lo 
preguntamos su incursión de lleno 
a la política, pero la ciudadanía 
que la conoce y valora su trabajo 
le refrendan todo su apoyo, 
llegado ese momento.

4-En lo referente al próximo 
cambio de la federación de 
trabajadores de Nayarit municipal 

CTM, infinidad de obreros 
integrantes de los diferentes 
sindicatos adheridos a la gloriosa 
CTM municipal, quieren que 
en el ya cercano cambio de 
admin is t rac ión cetemista, 
GILBERTO AMPARO MEDINA, el 
popular GOÑO, sea su secretario 
general y le mandan un mensaje al 
secretario general estatal Avelino 
Aguirre Marcelo, que aunque 
desde que tomó posesión no 
ha hecho nada por los obreros 
cetemistas nayaritas, más que 
vanagloriar su figura le exigen no 
le piden, que ya tienen su gallo 
para la federación tecualense, y la 
verdad es mucho el resentimiento 

contra la ya caducada mesa de 
la federación municipal CTM. 

Comentan algunos obreros 
que está muy bonita su fachada, 
gracias al buen corazón y la buena 
voluntad con los obreros de este 
municipio al presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga, quien ha 
demostrado un gran apoyo a los 
trabajadores agremiados a esa 
central obrera, pero sus actuales 
dirigentes ya no han respondido 
como acordaron cuando fueron 
elegidos, y argumentan los 
obreros que para estar donde 
están ocuparon a cientos de 
obreros cabezas de familias, 
que hoy están sin trabajo, y 
que a veces no tienen ni para 
las tortillas; y no se diga para 
otras cosa más importantes en 
los hogares todo porque el poder 
se ha repartido en tan solo 5 
o 6 dirigentes obreros que los 
puestos que ocupan en la actual 
administración municipal ya 
deberían de haberlos cambiado, 
y eso la sabe Marco Antonio 
Covarrubias Patrón, actual líder 
obrero, que cuando le han pedido 
lo antes mencionado contesta: 
que primero se sale el de donde 

está que sacar a su “gente”; y 
remata diciendo “si los quito 
nada más los moveré de lugar, 
porque esa es mi gente”.

Así es cómo se inconforman 
con voz de impotencia obreros que 
nunca han tenido la oportunidad 
de comerse un pedacito de 
pastel que se reparten cada 
que hay un cambio de gobierno 
municipal de extracción priista, 
y aclaran los inconformes: “no 
estamos en contra de los que 
ocupan puestos”, en lo que a 
pertenecido por años en las 
administraciones priistas a esta 
federación local de la CTM, quien 
es pilar fundamental del partido 

revolucionario institucional y 
ademas dicen en las próximas 
elecciones, “nuestro partido el 
PRI, volverá a gobernar con 
sus candidatos con una gran 
unidad”, y es ahí donde los 
obreros cetemistas lucharan por 
recuperar los espacios perdidos, 
como las dos regidurías y la 
última e importante posición 
política la sindicatura, ¡por todo 
eso, vamos con GILBERTO 
AMPARO MEDINA, el popular 
“GOÑO” para que sea nuestro 
próximo secretario general de la 
CTM municipal!.” Así terminan 
su comentario-petición algunos 
obreros pertenecientes a la CTM. 
Municipal.
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Raúl Mejía reactiva la Liga de 
Economistas Revolucionarios en Nayarit

El pasado sábado, en la ciudad de Tepic, 
Raúl Mejía se reunió con economistas nayaritas 
para poner nuevamente en marcha la Liga 
de Economistas Revolucionarios (LER) en 
el estado.

Con la presencia de profesionales del 
gremio, así como estudiantes de la Escuela 
de Economía de la UAN, se acordó nombrar a 
María Esther González Aguilar como Delegada 

Especial, para coordinar la convocatoria 
que lleve a la elección del Comité Directivo 
Estatal de la LER, en los próximos meses.

En su mensaje, Raúl Mejía dijo que la 
economía debe ser el centro de la política 
para generar desarrollo, y destacó el rol 
que los economistas deben desempeñar 
en los tiempos actuales: “Nayarit no cuenta 
con una estrategia para el desarrollo, y 

nosotros tenemos que construir la plataforma 
económica y de desarrollo para los próximos 
años. Tenemos que encender los motores 
de crecimiento y aumentar la productividad, 
debemos definir cuál es el potencial de 
Nayarit y cómo lo vamos a desarrollar. Los 
economistas  sabemos cómo diseñar y 
ejecutar una buena estrategia de crecimiento 
que genere inversiones, empleo y mayores 
ingresos. Tenemos que articularnos como 

 Rosamorada Nayarit.- ( por: Oscar 
Quintero).- En entrevista con el edil 
del municipio de Rosamorada, Tomás 
Cervantes de Dios,” quien dijo estar 
muy entusiasmado igual la ciudadanía 
Rosamoradense está muy contenta 
por esta gran obra que recién dieron  
inicio los trabajos en el bulevar que 
incrementara la plusvalía a toda 
la zona de la avenida Insurgentes 
de esta cabecera municipal  nos 
comentó, que gracias a la palabra 
empeñada del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda que siempre 
escucha las gestiones en beneficio 
de la ciudadanía”.

El presidente Tomás Cervantes 
destacó que el bulevar contara con 
5 carriles ya que actualmente cuenta 
con cuatro carriles hoy será de 5 dos 
de ida y dos de venida y un carril 
inteligente, esta gran obra trasformara 
la imagen urbana de nuestro pueblo, el 
boulevar llevara luminarias, banquetas, 
rampas para acceso a las personas 
con capacidades diferentes, drenaje 
pluvial de aguas negras y las líneas 
de conducción de agua potable, todo 

será una obra integral que le dará 
realcé al municipio y a Nayarit, con 
una inversión de un aproximado a los 
16 millones de pesos que concluirá 
en 5 meses cuando ya estaremos 
disfrutando de esta gran avenida.  

En otro orden de ideas abundo 
el alcalde que gracias a nuestro 
amigo Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y a Gerardo Aguirre 
delegado de SEDATU, se pudo 
rescatar el programa HAVITA, y ya 
vamos trabajando muy bien en dicho 
programa donde se imparten cursos 
de cocina, cursos de reparación 
celulares, electrónica, electricidad, 
carpintería, corte y confección, corte 
de pelo, además de dos grandes obras 
que se están ejecutando, como lo 
es, el CENTRO DE DESARROLLO 
COMUNITARIO  y la rehabilitación 

de la calle Bernardo Orozco con 
concreto hidráulico con este mismo 
programa con una inversión ceca de 
los diez millones de pesos con este 
impacto de recursos se está viendo 
beneficiada toda la comunidad de 
San Vicente que es a donde llego el 
programa por las reglas de operación”. 

“El tema de los aguinaldos que ya 
están muy próximos abundo que es 
un tema que hemos estado hablando 
con algunas instituciones bancarias 
y en gran medida es un tema ya 
resuelto para pagarle en tiempo y 
forma a los trabajadores este fin de 
año pagándoles lo que les corresponde 
al año, a los casi 300 trabajadores 
es un gran compromiso y un recurso 
fuerte pero estamos confiados que 
todo saldrá de acuerdo a lo planeado 
claro de acuerdo a los contadores y 

al eficiente trabajo del encargado de 
las finanzas del municipio Heraclio 
González, tesorero destacado con 
gran experiencia y que  con su equipo 
trabajando para que los recursos 
vayan a donde tienen que llegar.”

“Para el año 2016 vienen grandes 
obras para nuestro municipio tenemos 
grandes compromisos y sobre todo 
seguir con la atención a la ciudadanía 
y dándole solución a la problemática 
que los aqueja que fue lo que más 
nos encontramos cuando andábamos 
tocando puertas  ya que si bien es 
cierto que recurso no hay pero que si 
tengan atención de calidad y calidez, 
como de salud de educación, a 
nuestros jóvenes de la tercera edad  
y así seguiremos de puertas abiertas 
hasta el último día de nuestro mandato 
trabajando en equipo con mi cuerpo 

de regidores y la sindico para un buen 
desarrollo de nuestra administración 
cumpliéndole a nuestra gente”. 

En seguridad destaco el entrevistado 
que, se han dado algunos incidentes 
de robo en la parte serrana pero 
ya estamos trabajando en ello 
coordinados con la federación y con 
la policía Nayarit a cargo del fiscal  
Edgar Veytia del mando único, que 
ha arrojado buenos resultados en el 
estado dando seguridad a los Nayaritas 
concluyo Tomas Cervantes de Dios. 

Gran obra de 16 mdp dará plusvalía 
a Rosamorada: Tomás Cervantes:

*Los economistas podemos sacar adelante a Nayarit
*La Economía debe ser el centro de la política para generar desarrollo

gremio para hacer aportaciones sustanciales 
en beneficio de Nayarit”.

El dirigente Nacional de la LER, señaló 
que el desarrollo de Nayarit no llegará por 
decreto ni con ocurrencias, sino que se requiere 
diseñar un plan económico donde se tomen 
en cuenta el factor humano y las riquezas 
naturales con las que cuenta el estado para 
impulsar un crecimiento sostenido, y recalcó 
que los economistas en Nayarit tienen que 
ser proactivos y tener mayor participación 
en áreas claves de la administración pública.

Raúl Mejía enfatizó que la economía debe 
estar en el centro de la política,  porque es 
un eje fundamental para el crecimiento y el 
desarrollo, y reiteró el llamado a los economistas 
para contribuir con sus ideas y conocimientos 
a la transformación de Nayarit: “vamos a 
organizarnos como gremio en la Liga de 
Economistas Revolucionarios, con ánimo de 
integración y suma de esfuerzos, para aportar 
como gremio, estrategias significativas para 
el crecimiento del estado. Los invito a que 
nuestras buenas ideas, nuestra preparación, 
se traduzcan en desarrollo y en mejor nivel 
de vida para las familias de Nayarit”.

Durante el evento, varios economistas 
hicieron uso de la palabra y coincidieron 
con Raúl Mejía, al señalar que en Nayarit 
hace falta una estrategia seria para el 
crecimiento económico, y se mostraron 
dispuestos a fortalecer la participación de 
los economistas para elevar a Nayarit a otro 
nivel de desarrollo. Así mismo, señalaron la 
necesidad de articularse y organizarse como 
gremio dentro de la Liga de Economistas 
Revolucionarios de Nayarit.
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Compostela

Compostela, Nayarit.- Para 
preservar las tradiciones y 
costumbres culturales de 
Compostela, la presidenta 
municipal, Alicia Monroy Lizola 
la tarde noche de este domingo, 
inauguró los festejos religiosos en 
honor al Señor de la Misericordia 

en su edición 165 a cuyo 
evento asistió el secretario 
general de Gobierno en José 
trinidad Espinoza Vargas, en 
representación del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda.

Esta tradicional Fiesta inicio 

con un desfile que partió de 
los Tabachines por la calle 
Hidalgo, al frente un grupo de 
Jóvenes cargando en hombros 
la sagrada imagen del señor 
de la Misericordia y seguido 
por una banda de Música que 
entonó cantos y alabanzas en 

su honor. Saliendo el pueblo a 
la calle a presencia el paso de 
los contingentes que encabezó 
la Alcaldesa de Compostela, 
Alicia Monroy Lizola.

A esta fiesta se sumaron, 

la diputada. Federal por el 
Tercer Distrito, Jasmin Bugarin 
Rodríguez, el diputado Francisco 
Javier Monroy Ibarra y el párroco 
Agustín Ibarría Parra, ante 
quienes la Alcaldesa convocó a 
su pueblo y visitantes a disfrutar 
de estos festejos durante los 9 

días que dura esta festividad, 
esperando en estos Días la visita 
del Gobernador. Del estado 
Roberto Sandoval Castañeda.

Cabe mencionar que a este 
festejo asistieron la Procuradora 
estatal del Medio Ambiente, 
Guillermina Joya Dueñas, los 
diputados locales, Benigno 
Ramírez, Carlos Carrillo, Héctor 
Santana, el Sindico Municipal, 
Ramiro Escobedo Aspe, 
regidores, Funcionarios, así como 
el destacado basquetbolista, 
oriundo de Zapotán, Gustavo 
Ayón, entre otros.

Para tal ocasión participaron 
alumnos de las diversas 
escuelas, organizaciones civiles 
y comercios. Y empresas de 
la localidad con sus carros 
alegóricos!

Espectacular arranque de las 
Fiestas de Señor de la Misericordia
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 (Primera parte de 2)
Pedro  Bernal/ Gente y Poder 
TECUALA.- El día 20 de 

noviembre del año en curso 
el presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga, acompañado 
de su esposa la presidenta del 
DIF municipal Sandra Partida de 
Santana, los directores del H. 
XXXVI, Ayuntamiento local entre 
ellos Víctor Alcaraz, registro civil 
Felipe Huerta, de conciliación 
y arbitraje Humberto Filippini, 

de catastro, Francisco López 
de Coplademun, José López 
de desarrollo agropecuario, 

Efraín kichik de turismo, 
Ramsés Alonso de rastro 
municipal, José Luis Alonso 
Romero de servicios de 
salud municipal, Juan Díaz 
de tesorería, David Medina 
Ayala, de ventanilla de 
apoyos “Mariana Trinitaria” 
LOS REGIDORES  Julio 
Inda Flores, Florencio Ibarra 

Valdivia, Lucero de Fátima 
Rodríguez, Ana Elsa Jiménez, 
Adrián Parra, Romana Morales 

Y Hermelinda Medina Ayala,  
la participación de elementos 
de seguridad pública municipal 
la escolta y banda de guerra 
de la misma corporación 
comandados por el eficiente 
director de seguridad publica 
Alfredo Arellano Núñez, y su 
segundo al mando Antonio 
Avena, su comandantes 

Briant Brindas, a quienes los 
tecualenses les agradecen la 
buena paz y tranquilidad que 
se vive en el municipio.

En este desfile participaron 
todas las escuelas, primarias, 
secunda r i as  e l  co l eg i o 
Moctezuma, los diferentes 
jardines de niños los jóvenes 
de la tercera edad, el instituto 
nacional para la educación de los 
adultos INEA, y su coordinador 
de la zona # 1- Rogelio Rivera 
González,  así como el Cecyten 
06- de San Felipe Aztatan, con la 
excelente organización a cargo 
de la maestra Mirna Guadalupe 
Cabuto Díaz, directora de eventos 
cívicos y culturales de este actual 
gobierno municipal.  

Encabeza Lucio Santana el desfile 
del 20 de Noviembre en Tecuala
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Resguarda Policía Nayarit 
tranquilidad de miles de familias 
en la Feria “Compostela 2015”

 Compostela, Nayarit.- 
Elementos del Cuerpo 
Élite de Seguridad fueron 
reconocidos en el tradicional 
desfile de rompimiento, al 
lado de otras instituciones 

oficiales.
Los compostelenses 

aplaudieron el paso del 
contingente de la Policía 
Nayarit, la noche de este 
sábado en este municipio.

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, dio a conocer que 
derivado de un despliegue de 
seguridad realizado por elementos 
de la Policía Nayarit, se logró la 
captura de José Manuel Cervantes 
Real, quien minutos antes de su 
detención dio muerte a su tío. 

El detenido de 42 años de edad, 
originario y vecino de Xalisco; cerca 
del mediodía de este sábado 21 del 
presente, arribó a una carpintería 
ubicada sobre la calle Hidalgo, 
en la colonia La Cruz; donde se 

encontraba el hoy occiso, José Luis 
Real de los Santos.

Cervantes Real, sin mediar 
palabra, sacó de entre sus ropas 
un arma de fuego tipo escuadra, 
marca Astra, modelo A-100, calibre 
9mm, con la cual disparó en cinco 
ocasiones; cayendo al suelo ya sin 
vida; para posterior darse a la fuga y 
siendo detenido minutos más tarde. 

Por lo anterior José Manuel 
Cervantes Real fue puesto a 
disposición del agente del Ministerio 

Tepic.-  Dos menores de 5 y 7 años de edad, 
fueron salvados de morir intoxicados, gracias a 
la oportuna intervención de la Fiscalía General 
y el helicóptero “Apache” quienes actuaron para 
su traslado e internamiento en 
el Hospital Central de Tepic.

Luego del reporte recibido 
por parte de autoridades del 
municipio de Amatlán de Cañas, 
donde se alertaba que dos 
menores se habían intoxicado 
luego de haber inhalado durante 

varios minutos dióxido de carbono, el Fiscal 
Edgar Veytia giró instrucciones para su traslado. 

Sobre los hechos se conoce que los menores 
viajaban en compañía de su papá a bordo de 

una camioneta tipo Cheyenne modelo 1998; 
siendo que al pasar un rio, la camioneta se 
queda estancada, ocasionando que el escape 
se tapara y comenzara a entrar el humo hacia 

el interior, lo que provocó que los 
menores se intoxicaran. 

Durante su traslado a bordo del 
helicóptero “Apache” los médicos de 
la Fiscalía General lograron mantener 
estables a los menores, realizando 
monitoreo y soporte vital avanzado; 
sin embargo su estado de salud se 
reporta como delicado. 

El Fiscal Edgar Veytia, señaló al respecto 
que el Gobierno de la Gente de Roberto 
Sandoval; respalda a los nayaritas, poniendo a 
su disposición todas las herramientas con que 
cuenta la Fiscalía para garantizar la seguridad 
y la salud de las familias. 

“El Gobernador ha sido bien claro, todo el 
respaldo para los nayaritas, no soltaremos 
la mano de quien nos necesite; hoy estamos 
listos para continuar cuidando de las familias, 
garantizando su seguridad, tranquilidad, y 
bienestar”, concluyó Edgar Veytia. 

Captura poliCía Nayarit a homiCida 
CoNfeso; a balazos mató a su tío 

* El detenido, arribó hasta el lugar donde se encontraba el hoy 
occiso; a quien disparó en cinco ocasiones, dándole muerte en el 

lugar. 
* El Fiscal Edgar Veytia dejó claro que en Nayarit no hay cabida 

a la impunidad, por lo que se exigirá la pena máxima para el 
detenido por el crimen cometido. 

•	 Durante	su	traslado	a	bordo	del	helicóptero	“Apache”	los	médicos	de	la	
Fiscalía General lograron mantener estables a los menores, realizando monitoreo y 
soporte vital avanzado; sin embargo su estado de salud se reporta como delicado. 

•	 El	Fiscal	Edgar	Veytia,	dejó	claro	que	“no	soltaremos	la	mano	de	quien	nos	
necesite; hoy estamos listos para continuar cuidando de las familias, garantizando 

su	seguridad,	tranquilidad,	y	bienestar”.	

De Amatlán de Cañas…

Nayarit no es tierra fértil para delincuentes…
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Por instrucciones del Gobierno de la Gente…

Público para los trámites de Ley 
correspondientes. 

El Fiscal General Edgar Veytia, 
dejó claro que no se bajará la guardia 

en el combate a la delincuencia, 
llevando ante la justicia a todo aquel 
que atente contra la seguridad y la 
tranquilidad de las familias nayaritas. 

Helicóptero “Apache” salva vida de menores de 
5 y 7 años intoxicados con Dióxido de Carbono
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*Este domingo 22 de noviembre arrancó la temporada 2015-2016

Este evento tuvo como 
escenario natural el campo 
Deportivo del poblado de San 
Luis de Lozada donde bajo un 
clima muy  propicio del medio 
rural, acompañado de una intensa 
naturaleza rodeada de arboledas y 
arbustos se reunieron deportistas, 
autoridades ejidales, familias 
con el cálido recibimiento de su 

gente que gusta del rey de los 
deportes, para celebrar este 
acontecimiento donde estuvieron 
presentes también los jugadores 
de los equipos de San Luis de 
Lozada e Indios que encabezaron 
esta ceremonia cívico-deportiva 
y protagonizaron el tradicional 
desfile deportivo.

 Muy acorde al evento y 

aniversario de la Revolución 
Mexicana, con la participación de 
la escolta de la Escuela Primaria 
del lugar se rindieron honores a 
la bandera y se entonaron las 
notas del glorioso Himno Nacional.

 
De acuerdo al  programa de 

logística, se pronunciaron los 
discursos del protocolo que 
encabezó el presidente de la Liga 
Municipal ingeniero Raúl Castro 
Lupio quien en su intervención 
hizo una reseña histórica del 
origen de la liga Municipal de 
Béisbol de Tepic  e hizo un 
reconocimiento a deportistas 
y público por su entusiasmo y 
constancia al formar parte de un 
sólo equipo, apasionados todos 
por el béisbol.

 
Correspondió al jugador del 

equipo San Luis de Lozada Jorge 
Obeso pronunciar el juramento 
deportivo.

 También se entregaron 

reconocimientos al  méri to 
deportivo a los jugadores: 

Clemente Navejas (Indios) y 
Guillermo Figueroa (San Luis de 
Lozada) por haber sido nominados 
los jugadores más valiosos de la 
temporada anterior en las series 
de campeonato que disputaron 
sus equipos para alcanzar el 
banderín en cada una de sus 

Fue inaugurada la edición número 67 de la Liga 
Municipal de Béisbol de Tepic “RAUL CASTRO VALDEZ”

categorías.
 
Con representación personal 

del Director del IMCUFID doctor 
Ricardo Hermosillo González, 
el propio ingeniero Raúl Castro 
Lupio inauguró el evento a las 
11.50 horas.

 
Al filo de las 12:00 horas se 

cantó el play-bol de la nueva 

temporada que de manera 
simultánea ocurría el mismo 
acto en San José de Costilla 
donde el equipo anfitrión del 
municipio de Xalisco recibió en 
su campo para el primer juego 
de la temporada al equipo de La 
Fortuna del municipio de Tepic.

* Sin la presencia de las regidoras presidenta y secretaria de 
la comisión de cultura ni del director de la casa de la cultura 

Se llevó a cabo la velada musical 
del Festival Amado Nervo

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Asistentes 
al concierto de los grupos Kumaltik 
y Aguacero, que con motivo del 
Festival Amado Nervo, se llevó 
a cabo frente a la presidencia 
municipal este pasado sábado 
por la noche, criticaron la falta 
de sensibilidad de los regidores 
encargados de la comisión de 
Cultura y Recreación del cabildo 
Lourdes Ponce e Iris Márquez, así 
como del director de la Casa de la 
Cultura, a quienes sencillamente 
les pasó de noche tan trascendental 
homenaje luctuoso al poeta 
universal Amado Nervo.

Las regidoras -comentaron 
los asistentes a la tardeada 

cultural-, debieron de ser las 
primeras en asistir al evento que 
se desarrollaba a un costado 
de la Plaza Hidalgo, cuando 
menos para que desquitaran un 
sueldo que dada su apatía para 
las bellas artes no devengan, y 
es que al parecer a las féminas 
antes mencionadas les interesan 
más las novelas que pasan en el 
llamado canal de las estrellas, que 
cultivar el espíritu como el que 
se ofrecían a los pocos más de 
50 personas que se  dieron cita 
en el lugar, tocándole también 
su “chaineada” al director  de la 
Casa de la Cultura, un maestro 
chambista de la Universidad 
Tecnológica De La Costa, cuyo 
mérito para ser incrustado en 
la nómina de la administración 

fue el de ejercer la función de 
“mapache” en el pasado proceso 
electoral, aseguraron los agudos 
críticos de nuestros funcionarios 
y regidoras.

Por lo pronto, en Santiago, 
aún sin la presencia de estos 
personajes de la “incultura”, 
se cumplió con el protocolo de 
haber participado en el festival 
cultural amado Nervo que se 
lleva a cabo no nada más en la 
capital del estado, sino en los 20 
municipios; aunque la Lourdes 
Ponce y la Iris Márquez, no se 
hayan dignado a presentarse en el 
lugar. Así las cosas con nuestros 
representantes populares, que 
nada más no rebuznan porque 
no se saben la tonada.

!

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus 
problemas familiares, resuelve tu conflicto 
de pareja. La Organización Mundial de la 
Salud recomienda la atención profesional 
para ser orientados en aspectos 
fundamentales como las emociones, 
las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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* “Siempre quise jugar con los Tabaqueros de Santiago, y no 
pierdo la esperanza de verme jugando con los Yanquis de Nueva 

York, equipo al que pertenezco en Grandes Ligas”, dijo

Al resistirse a ser asaltado…

24

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Hace algunos 
años me llamó la atención un 
chamaco del barrio de la Ochavadita 
que con marcada avidez acudía al 
Estadio Revolución a presenciar los 
juegos de béisbol que se efectuaban 
mayormente los jueves de cada 
semana.

Con el paso de los días ya lo veía 
abajo en el engramado portando 
una manilla y conectando la esférica 
comenzando así una carrera deportiva 
que lo llevó a ser prospecto de Grandes 
Ligas firmado por los famosos mulos 
de Manhattan, los Yanquis de Nueva 
York. Su nombre: Abrahán Ramos, 
ampliamente identificado como el 
Pollito Ramos, quien hoy por hoy se 
encuentra convertido en la columna 
vertebral del equipo Tabaqueros de 
Santiago, que comanda Leo Jiménez.

El pasado jueves aprovechamos las 
prácticas de baseball del equipo para 
solicitarle una entrevista exclusiva 

para los medios donde me permiten 
su espacio.

-Abrahán Ramos, dejas la liga 
Nayarit, para irte a la liga veracruzana.

-“Si, así es me mandaron llamar 
y pues soy profesional del deporte 
y tengo que acudir”.

-Abrahán, fuiste firmado por los 
Yanquis de Nueva York, ¿qué paso 
después?

-“Estuve 4 años en la academia 
que tienen en República Dominicana, 
luego se me dio la oportunidad de jugar 
con los Sultanes del Monterrey, donde 
se me dieron pocas oportunidades 
cosa que no sucedió con el equipo 
de Monclova, donde si me dieron 
la oportunidad y batee para 220 de 
porcentaje en 50 juegos en los que 
vi acción con 3 jonrones”.

-En esta Liga Nayarit Abrahán, 
¿porque batear con bates de grafito?

-“Es por la economía de los equipos; 

el bate de grafito aguanta más que 
los bates de madera, luego que en 
los bates de grafito y de madera no 
es mucha la diferencia y los equipos 
profesionales por regla te piden que 
batees con bates de madera y no 
con aluminio, que es con lo que te 
acostumbras al comenzar tu carrera 
como beisbolista”.

-Abrahán, te he observado batear 
y veo que jalas mucho la pelota lo 
he dicho que se cuiden los pitchers 
contrarios porque si al pollito Ramos, 
le tiran de la mitad del home para 
adentro se las va a mandar atrás 
de la barda.

-“Se batear también para el rayfilder 
pero como me pichean pensando 
los lanzadores que le puedo dar 
a la bola optan por lanzarme a las 
esquinas cosa que aprovecho cuando 
veo una pelota de la mitad del home 
para adentro y es cuando salen los 
batazos sólidos”.

-¿Es trabajoso para ti dejar a 
la familia para irte a jugar beisbol 

a otros estados incluso fuera del 
país, Abrahán?

-“Si, es difícil dejar a la familia, tu 
casa tu comida todo eso pero debes 
de aprender a mentalizarse para salir 
ya que es lo mío, es mi trabajo tengo 
23 años de edad y debo de salir 
adelante, te ves algún día enfundado 
en el uniforme de los Yanquis, la 
ilusión nunca la he perdido solo 
espero que me den la oportunidad 
los equipos de liga mexicana para 
demostrar mis facultades y claro 
que si me veo vistiendo en traje a 
rayas de los Yanquis”.

-¿Has pensado que pudieras 
lesionarte y que podrías volver a 
los estudios?

-Mira, termine la preparatoria y la 
verdad es que no me ha pasado por 
la cabeza regresar a los estudios mi 
meta actual es el beisbol, y tampoco 
he pensado en las lesiones, para eso 

trabajo fuerte, diario corro, diario 
práctico el beisbol, así es que no 
pienso en las lesiones pienso en 
prepararme cada día más. Me están 
llamando para que participe en la 
liga veracruzana, pero esta ya se 
encuentra en su recta final, será por 
un mes en promedio y quizá para 
los playoff ya este de vuelta en el 
equipo de los Tabaqueros, donde 
me siento satisfecho porque estoy 
jugando en mi casa, y me siento 
contento con mis compañeros de 
equipo porque a todos los conozco, 
y a la excelente dirección que tiene 
Polo Jiménez”.

Así con esas palabras sencillas 
todavía de un adolecente que sabe 
lo que busca y quiere y que lo que 
busca, y quiere es seguir adelante 
en el deporte de sus amores, el 
Beisbol. ¡Felicidades Pollito Ramos!, 
y a seguir poniendo en alto el nombre 
de Santiago Ixcuintla más allá de 
nuestra entidad, ¡suerte!

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Tal parece 
que la tregua con la delincuencia 
organizada llegó a su límite; luego 
de la trágica muerte que tuviera 
un profesor originario de Santiago 
Ixcuintla, mismo que murió el pasado 
sábado ultimado por las balas asesinas 
de dos sujetos al resistirse este a 
ser asaltado, según narra su propia 
esposa Eva Yadira Guardado Cortés, 
en sus primeras declaraciones.

El profesor quien respondía al 
nombre de Ramsés Peña Barrios, era 
parte de esa trabajadora familia de 
panaderos denominados “Panadería 

En pleno corazón de la capital del estado 
asesinan a profesor de origen santiaguense 

del Cerro”; junto con su esposa Eva 
Yadira de 32 años de edad quien es 
originaria de la Yesca, iban a bordo 
de una camioneta Ford Expedition 
en color tinto, con rumbo a la OXXO 
que se ubica frente a la clínica 28 del 
Seguro Social ubicada por sobre el 
boulevard Colosio,  cuando en un alto 
de semáforo les salen al paso dos 
sujetos quienes le pidieron al mentor 
que bajara de la unidad, luego que era 

Eva Yadira quien manejaba la unidad 
vehicular, apartándolo algunos metros 
para en forma posterior se dejaran 
escuchar algunas detonaciones de 
arma de fuego, cayendo Ramsés Peña 
Barrios al pavimento; siendo entonces 
cuando uno de los empistolados 
aprovechó para darle el llamado tiro 
de gracia. 

Acto posterior los criminales huyeron 
del lugar corriendo, dejando como 

muda obra a una persona asesinada 
y a la una joven madre de dos hijos 
procreados con el infortunado, envuelta 
en un mar de llanto, mientras que a 
los pocos minutos el lugar se convirtió 
en una nube de agentes policiacos, 
peritos, médico legista, recabando 
datos y haciendo preguntas a los 
supuestos testigos del brutal ataque.

Ayer, como ya es costumbre los 
domingos, acudimos a desayunar al 

La entrevista con Abrahán 
“El Pollito” Ramos

mercado  Héroes de la Revolución; 
siendo  bastante comentado el hecho de 
sangre, luego que la madre del ahora 
occiso, doña Bárbara -parece ser que 
así la nombraron-, acostumbra vender 
pan en un local del viejo caserón de 
Drácula -como acostumbran algunas 
personas llamar al centro de abasto 
familiar-; mencionando muchos de 
los locatarios que al parecer la luna 
de miel que se vivió entre la Policía 
Nayarit y la delincuencia organizada 
llegó a su fin, luego que a balazos 
en pleno corazón de Tepic andan 
asaltando gente, y lo que es peor, 
quien se resiste a ser asaltado los 
matan dándoles, incluso el tiro de 
gracia, así las cosas.   


